LAS OPERACIONES EN EL FRENTE RUSO

Sigue la lucha en Flandes, Arfois y Champaña

SUBMARINA GUERRA

¿Asístimos, al fin, á la gran ofensiva aliada? Se trata, sólo, de un ataque realizado con un objetivo puramente politico?

Joffre y French no querian arriesgarse aun. Los periodicos de Francia é Inglaterra venían acostumbrando á la opinión de esos países á la idea de otra campaña de invierno, seguida de seis meses de operaciones decisivas. Mas era necesario auxiliar á los moscovitas, y sobre todo, impedir que los pueblos balkánicos que simpatizaci con el Cuádruple Acuerdo, creyeran que este no podía, dando un golpe brusco, desplazar el centro de gravedad de la guerra, llevándolo á Occidente.

Creemos que Joffre y French han dado la orden de atacar, teniendo en ouenta consideraciones muy complejas. Alemania ha ido, desde octubre del año pasado, reemplazando sus tropas veteranas del Oeste por formaciones del landwehr y del landsturm, ó sea por reclutas de un valor militar infinitamente menos grande que el de los magnificos batallones que pelearon en Charleroi. Poco á poco, la enorme y resistente Rusia fué consumiendo los recursos en hombres de Austria y Alemania. La célebre falange de Mackensen, compuesta por 400.000 soldados y 1.000 cañones, se ha fundido en Galitzia y Polonia. Sus restos acaban de desaparecer en la región pantanosa del Pripet. Y lo mismo sucedió al bello ejército de Linsingen, que pasó los Cárpatos, subió Stryj arriba y cruzó el Dniester por el Sur de Lemberg.

Los austriacos retiraron del frente oriental. cuando los italianos se pronunciaron contra ellos, las divisiones de Dankl. Luego echaron mano de las de Bonoevic, que tanto contribuyeron al éxito de la mandolbra de mayo y junio. Más tarde debieron debillitar dos efectivos confiados á Boehm-Ermolli. Y carda vez que disminuían sus contingentes de Galitzia y Polonia tenian los alemanes que aumentar los suyes. Bothmerantes y Puhallo ahora, entrando en línea con fuerzas nuevas, sustituyeron à los austrohúngaros que se ilbam al Sur.

Tienen razón los franceses cuando dicen que no han permitido á sus enemigos desguarnecer el frente occidental. Mas también la tienen los rusos cuamdo afirman que soportan la presión de la inmensa mayoría de las fuerzas germanas. Los soldados de Lauenstein, Below, Eichhorn, Scholtz, Gallwitz, Principe Leopoldo y Mackensen son la flor de los regimientos kaliserilstas, y únideamente los wurtemburgueses que manda el Kronprinz en d Argona pueden llamarse sus iguales en veterania y disciplina de fuegos.

No quiere esto decir que el millón y pico de teutones que guarrnece los sectores occidentales se componga de milicias mal encuadradas. No. Esos Cuerpos se batten muy bien detrás de sus trincheras. Mas probablemente, si tuvieran que sostener, en campo abierto, una batalla como la del Marne, desempeñarían un papel menos airoso que el que desempeñaron los de Kluck y el duque de Wurtemberg.

La concepción teutoma de la guerra de máquinas que adivinara Wells en Anticipaciones-chocó, al principio de las hostilidades, con la concepción latina de la guerra de agilidad. Venció aquélla en Charleroi y fué vencida en el Marne. La sangrienta pugna del Iser fué una adaptación de los aliados á los nuevos métodos de los innovadores de ultra Rhin. Y allá en Rusia, el eslavo místico y el sustroalemán parapetado en su ciencia han mezdado sus ideologías guerreras. «Dadme soldados bien decididos—decía Dragomirow y yo me encargo de la buena táctica.» Y las más eminentes figuras del ejército ruso han repetido con Souwaroff que «la bala es hra y la bayoneta cuerdia», y con Gurko, que «el arma fria es la decisiva en los momentos supremos». «En el campo de batalla y en último análisis—sostiene la escuela mittar moscovita,—es siempre el hombre el que queda frente al hombre.»

No basta, sin embargo. Gracias á su magun corresponsal berlinés que presenció las batallas de Galitzia, el Zar ha podido evitarinto de Sedanes, mas ha perdido el treto de sus victorias y con él provincias ri-Plean de su Imperio. Es indudable que si becan dos naciones con técnicas semejantes, sobre todo soldados más vigorosos, valienes y sufridos. Pero...

Los franceses saben que Alemania les opote en sus baluartes de Flandes, Artois, Picardia, Champaña, Lorena y Alsacia, tropas ta á las en capacidad ofensiva y maniobreviado i para las suyas. Los ingleses, que han enriado à Francia cientos de miles de voluntales de veinte à treinta años, sanos y fuerles, que luchan porque así lo acordaron á solas con su conciencia, se indignan viendo que un muro enorme de obras de campaña, fortines, blocaos y alambradas, erizado de ametralladoras, lanzabombas y cañones, les impide liberar el territorio invadido. Si Jof-fre hubiera consultado á sus compatriotas, habria precipitado á sus compatriotas, Según los informes llegados masu. Según los alemanes no pueden en l

2009 vin. Prio de Cultura

yo, junio y julio, la totalidad de sus ejér- | ningún momento poner enfrente de los alia- | terla turca se han sublevado, rehusando emcitos. Mas no quiso hacerlo, porque com- dos más de 700.000 hombres, y es muy pro-prendía que el resultado no hubiera estado bable que el fin de la guerra llegue por absoen proporción con el sacrificio. Acometió en luta sorpresa. el Antois para que Kluck, Ruprecht de Baviera, Bülow y el duque de Wurtemberg, no mandaran nefuerzos á Oriente, mas las batallas primaverales, en su pensamiento, no eran el prólogo de la gran ofensiva libera-

Hoy, la acometida es doble. El ángulo alemán de Francia es limado por arriba (Flandes y Artois) y per abajo (Champaña Oriental). Naturalmente, el movimiento es apoyado con diversiones tácticas en el Argona y en Lorena. También hay que fijarse en los repetidos bombardeos de la costa belga. ¿Se priepara un desembarco en Ostende o Zeebrugge?

La violenta acción militar de los aliados en Occidente repercutirá en Rusia y en Serbia. Si los alemanes ven comprometido su frente occidental, renunciarán á la invasión del neino de Pedro Karageorgewitch, y suspenderán su penoso avance por Curlandia, Lituania y Polonia.

Declaraciones del Sr. Dato Una interviú del «Journal».

PARIS, 27. Le Journal publica una interviú celebrada por su enviado especial en Madrid con el Sr. Dato.

De ella transmito los siguientes párrafos: «Crea usted—dijo el Presidente—que España sigue con admiración y conciencia e soberbio esfuerzo de Francia. No es posible decir cuán emocionante resulta la unanimidad de su país de usted en la calma y el valor. Francia da al mundo el ejemplo del patriotismo inteligente.

El Gobierno que presido se ha encontrado ante grandes y numerosas dificultades. Desde los primeros días de la guerra proclamamos nuestra neutralidad, y hemos querido que esta neutralidad se mantuviese en el sentido más amplio y elevado de la palabra. Hemos hecho los esfuerzos necesarios para evitar manifestaciones en uno ú otro sentido, y para conservar al país la calma y la dignidad convenientes á un pueblo antiguo en la His-

La neutralidad, para ser eficaz, debe aplicarse, no sólo por el Gobierno, sino también por los ciudadanos. Hasta ahora ningún Gobierno nos ha formulado la menor queja respecto á la actitud oficial de España. Creo en la eficacia de nuestra lealtad.»

Contestando á observaciones sobre ciertos artículos publicados en la Prensa, dice:

«La libertad de los periódicos es aquí más completa que en República alguna. El Gobierno no cuenta con medio legal para cortar una campaña de Prensa. Hemos podido dar á los periodistas opiniones y consejos amistosos. Sólo podemos deplorar el que no hayan sido atendidos. Pero, además, ¿qué son algunos artículos de un día y para un día al lado de la actitud del Gobierno? Nuestro Cuerpo diplomático se ha puesto en el mundo entero á disposición de los beligerantes en forma que ha merecido su agnadecimiento público. Y ahora mismo enviamos un nuevo personal para visitar los prisioneros y hacer en Berna está organizada como oficina de paz al servicio de los heridos.

· Crea usted que Don Alfonso y toda la España que siente con su Rey se verían honrados de ser en momento oportuno instrumentos de paz. España dará sus muros, sus palacios, sus corazones para recibir á los firrra. También los Estados Unidos ofrecerán sus ciudades. Pero después de todo, España descubrió la América, y tenemos el derecho de antigüedad.

Esperamos que después de la guerra una organización del trabajo extranjero en Francia mejorará la suerte de nuestros obreros, tan numerosos en su país de usted. Los obreros españoles no se quejan de ser maltratados un corresponded humano, según la frase de jo y de los salarios parece indispensable. Es digno de dos naciones el acuerdo cuando se ocupa de la suerte de los humildes.»

Habla un critico

¿Vendrá el final por sorpresa?

LONDRES, 27. El coronel Maude, critico militar bien conocido, refiriéndose á la victoria obtenida por los aliados, dice que, según todas las probabilidades, desde ahora los aliados podrán continuar rechazando á los alemanes de una manera regular en el fren-

te Oeste. Se les debia empujar sobre el Rhin en dos

Los aliados no tratarán nunca de realizar esa tarea en una sola vez, sino que se dedicarán á consolidar cada paso que avancen, y seguirán de esta forma hasta el final.

Los aliados han abatido evidentemente al enemigo, impuesto silencio á sus cañones y

La ofensiva de los aliados

Comentarios de la Prensa.

PARIS, 27. Comentando los primeros resultados de la ofensiva francesa, escribe Le Temps:

«Los progresos realizados por nuestros valientes ejércitos en las regionles de Arras y Champagne, el éxito de nuestros amigos los ingleses en Loos y el anuncio del primer censo de 20.000 prisioneros útiles, todo da la impresión de que la jornada fué buena y que la acción decidida por el alto mando está entablada en excelentes condiciones.

Esto es una prueba para todos nosotros de que los aliados son dueños de la inicitativa en el frente occidental y de que disponen de medios indispensables para dar al enemigo golpes sensibles.

Estos primeros éxitos justifican plenamente la inquebrantable confianza de las naciones aliadas en la victoria final.»

La Liberté escribe: «Sin exagerar nada, tenemos deredho á es-

tar orgullosos. El frente alemán, tan poderosamente forti-

ficado, tan vivamente defendido, está quebrantado por los efectos de nuestra artillería y el impulso de nuestros soldados, que ha sido irresistible.

No sabemos lo que el día de mañana nos reserva; pero lo que está probado es el efecto moral producido por este éxito, y sobre todo por la cifra considerable de prisioneros, que tendrá una repercusión mundial.»

El Journal des Debats dice que la experiencia, ya larga, nos ha enseñado á no regocijarnos demasiado pronto; tendríamos cuidado de cantar victorias prematuras; pero los resultados ya obtenidos, los progresos realizados, la toma de una extensión considerable de trincheras alemanas y el número de prisioneros, son ciertamente suficientes para hacernos ver con confianza el porvenir á consecuencia de la nueva fase que acaba de surgir.

Estos resultados hacen honor á la valentía de auestro ejército y á la de Inglaterra.

Esto repercutirá no sólo en nuestro país y en los aliados, sino también en todos auellos que en el mundo entero hacen votos por el triunfo del derecho de la independencia de los pueblos y de la civilización.

Rumania

Acuerdos del Gobierno.

BUCAREST, 27. En los centros perfectamente informados afirman que el Gobierno rumano ha decidido observar una estricta neutralidad, pero tomando en todas sus fronteras medidas militares exigidas por las circunstancias actuales y reprimiendo todas las manifestaciones de cualquier partido que puedan crear perturbaciones interiores.

En el frente occidental Comunicado francés.

PARIS, 27. Comunicado de las 23: Al Norte de Arras no ha cambiado la situación. Unicamente los alemanes han atacado débilmente las posiciones ocupadas recientemente constar sus medesidades. Nuestra Legación por los franceses. Más de mil quinientos prisioneros han sido hechos en esta región.

-En la Champaña continúa la lucha sin descanso. Las tropas francesas se encuentran ahora en un frente que se extiende delante de la segunda posición alemana de defensa limitada por la cota 185, al Oeste de la granja Navarrin, la altura de Souain, el mantes del Tratado que siga á la gran gue- arbol de la cota 193, y el pueblo y la altura de Tahure.

Aún no ha podido ser fijado con exactitud el número de cañones tomados al enemigo; pero pasan de 70 entre piezas de campaña y de grueso calibre, 33 de las cuales fueron to-

madas por el ejército británico. -Los alemanes han intentado hoy una ofensiva en las Argonas, que ha sido com-

pletamente rechazada. Por cuatro veces han intentado dar un asalto contra las posiciones francesas de la Fille Morte, después de haberlas bombardeado violentamente con proyectiles de todos calibres y obuses asfixiantes.

Todo lo que han logrado los alemanes es llegar en algunos puntos hasta las trincheras francesas de primera línea, de donde fueron rechazados por el fuego de las trincheras francesas de apoyo, causándoles elevadas pér-

-El resto del frente, nada importante que

Los turcos

Llegada de refuerzos.

AMSTERDAM, 27. El Gobienno alemán pretende haber recibido el siguiente telegrama de Atenas, que ha hecho público por la telegrafía sin hilos: «Tropas frescas, pertenecientes á las Potencias de la Entente y evahuadas en 110.000 hombres, han llegado á Mudros.»

Regimientos sublevados.

ATENAS, 27. Dos regimientos de Infan-

barcar en los barcos que habían de llevarlos á la península de Galipoli. Los soldados de estos regimientos decían que no querían ser presa de los submaninos ingleses.

Las ametralladoras abrieron fuego contra los revoltosos. Gran número de ellos quedaran muertos.

Además, treinta de los promovedores han los rusos. sido condenados á la pena de muerte.

Von der Goltz en Berlin.

BUCAREST, 27. (Retrasado.) El general Von der Goltz, procedente de Constantinopla, ha pasado por aquí, dirigiéndose á Berlín. Se guarda gran neserva sobre este viaje.

Familias que huyen.

ROMA, 27. Numerosas familias turcas ce las más conocidas de Constantinopla llegan todos los días á Alep, huyendo.

La ciudad está llena y sus habitantes se ven á la fuerza precisados á ceder sus casas. En todos los puntos de Siria se han embargado todos los colchones para ponerlos á disposición de los refugiados.

Los rusos

La situación general.

PARIS, 27. La situación general en el teatro oriental de la guerra-dice New York Herald en su edición francesa-ha mejorado evidentemente desde algún tiempo. Las últimas noticias de Petrogrado indican que los ejércitos rusos del Norte están ahora en una situación mucho mejor para resistir los ataques de flanco que las tropas de Hindenburg puedan realizar para envolverlos.

La nueva linea rusa en este frente-escribe el corresponsal de The Daily News and Leader-se extiende al SO. de Oshmiana, á lo largo del río Gavia, y atraviesa la línea Molodetchno-Lida, que está en poder de los alemanes. Se extiende al Sur en un espacio de 15 millas, al Oeste de Novo-Gnodok y Milovida y al Este hasta el canal de Oguinski.

Los rusos se esfuerzan en impedir al enemigo franquear los ríos Oljanka, Beresina y Dubovka, que en estos momentos son un obstáculo serio en la dirección de Minsk.

Los recientes éxitos de los rusos en Molodetchno, Novo Vileisk y Lebebvo, muestran que tienen absoluta libertad en el desarrollo de sus operaciones ofensivas entre el Vilia superior y el Dvina occidental, á lo largo del camino de hierro Molodetchno-Polotzk.

Es evidente que ahora, gracias á los hábiles contraataques de la caballería nusa, los alemanes han tenido que romper sus líneas para librar combates aislados. En estos momentos la disposición del frente ruso y las condiciones locales de la región del camino de hierro Vilna-Novo-Vileisk-Minsk obligan al entemigo á llevar sus movimientos del Este al NO. Los ataques desesperados de los alemanes continúan en la región de Dvinsk; pero son estériles. Hay allí lo menos cuatro Cuerpos de ejército, que vomitan un verdadero huracán de fuego; pero la obstinada resistencia de los rusos ha impedido á sus enemigos ganar ningún terreno.

Otro corresponsal describe el último violento combate que se ha librado al Sur de Sida, en el que se han producido las más terribles escenas de carnicería cuando los alemanes realizaban enormes esfuerzos, que resultaron inútiles, para cortar la línea rusa. Los refugiados declararon que las trinchera Que había detrás de un caserio estaban rojas de sangre alemana y que la actitud misma en que quedaron algunos cudáveres demuestran que los alemanes habían sido sorprendidos. La iglesia fué completamente destruída por el fuego de la artillería alemana de gran calibre.

Detalles de la lucha en Rusia.

PETROGRADO, 27. Viajeros que vienen de la región de Vilna, y llegados recientemente á Minsk, dicen que el enemigo hace objeto de un bombardeo incesante y vigoroso á la línea férrea Vilna-Molodetchno. Los empleados de la linea han demostrado gran valor, continuando su servicio hasta el último momento, casi hasta el instante mismo en que llegaban á las estaciones de las secciones Vilna-Smorgon las patrullas alemanas.

Los refugiados de Dwinsk cuentan cómo se tendió un lazo á los alemanes cerca del lago Dusiaty, situado en el centro mismo del laberinto de los lagos. Los rusos, sin ser vistos por los alemanes; se retiraron á sus posiciones entre dos lagos. Un regimiento de caballería prusiana, que venía á ocupar la calzada evacuada, encontró entonces á uma columna alemana que llegaba de la extrema retaguardía. Los jinetes abrieron el fuego, creyendo que tiraban contra los rusos; la artillería alemama respondió y el regimiento de caballería perdió la mitad de su gente.

Se dice que, á consecuencia del poco abrigo de los uniformes alemanes y de las emanaciones de los pantanos, el ejército alemán que opera en esta región sufre pérdidas de cientos de hombres.

Refugiados de Novo-Vilensk refieren que en esta región han sido echados á tierra durante el mes de agosto más de diez aeroplanos alemanes y dos zeppelines.

Combate violentisimo.

PETROGRADO, 27. Se está librando, según el comunicado oficial, un combate encarnizado en todo el frente de las posiciones de Dvinsk, entre el Dvina y el lago Drisdiaty, donde los alemanes, apoyados por el fuego de huracán de su artillería, realizano lataques violentísimos, que se rechazan por

Algunas trincheras han sido perdidas y recobradas diferentes veces por los comba-

Durante su ofensiva á lo largo de la calzada de Dvinsk, en la región del lago de Laokez, cerca de Novo-Alexandrovsk, los alemanes han logrado desde luego invadir las trincheras rusas; pero han sido desalojados brillantemente en una enérgica contraofensiva.

Después de eso, los alemanes se han lanzado nuevamente en columnas apretadassi contra las defensas rusas. Pero acogidos port l'el fuego de la artillería, de las ametralladoras y de la infanteria, dirigido desde cortad distancia, han retrocedido en desorden.

Repuestos luego, han atacado todavia dos veces más en la misma dirección. El fuego de la antillería rusa ha alcanzado entonces su máxima intensidad, fracasando nuevamente el intento y produciéndose la confusión y la fuga en las filas alemanas.

Sus pérdidas son enormes. Las de los rus sos también son considerables, probando el encarnizamiento de los combates y el valore de las fuerzas moscovitas.

En el transcurso de uno de los contraataques, uno de los destacamentos fué rodeado por los alemanes, pero logró abrirse paso á la bayoneta y reunirse con las fuera zas vecinas.

El alto mando ruso.

PARIS, 27. El corresponsal de «Len Temps» en Petrogrado ha tenido ocasión des hablar con una autoridad militar extranjerar que ha regnesado del frente ruso.

La personalidad en cuestión hizo un altos; elogio del eminente general Roussky, jefet de los ejércitos del Norte, ouvos consejos son muy atendidos ahora en el Gran Cuartel general.

Le confirmó en la conversación todo los que la nación y el ejército dicen de su notable estrategia.

«No se puede ser más popular entre las tropas. Los soldados dicen que es su padre. En cuanto á la opinión pública, cree firmemente que con él Petrogrado está fuera de peligro.»

Sáblesie, en efecto, que el gieneral Roussky se ha manifestado hombre precavido, procurando imitar el ejemplo del frente occidentala; Los alemanes, según la citada autoridad, saben además que tienen ante ellos á un ad-

ral Alexeref, jefe del Estado Mayor general Cree que len vista de eso, es el propio Kaiser quien dirige en este momento las operaciones en el Dvina, probándolo además la violencia de los combates.

versario formidable en la persona del gene-

La actividad del Kaiser.

PETROGRADO, 27. El conocido escritori militar Petroff ouenta en el periódico «Rouss» koïe Slovo», basándose en los relatos de testigos oculares, la actividad de Guillermo III en sus visitas al frente.

«El automóvil imperial-dice-corre sin descanso, día y noche, de un extremo al otro de la linea de batalla. El Emperador aparece súbitamente en Varsovia, en Novo-Georgiewsk, y en Kovno, en medio de las tropas. Apenas Ilegado, llama á los generales y has bla extensamente con ellos.

Realiza sorpresas nocturnas y pasa revista á las fuerzas. Aborda á las patrullas, á los oficiales y á los soldados que encuentrar en su camino, para abrumarles á preguntas, diciéndoles que si saben donde van, por que combaten y quál es el objetivo que precisal alcanzar. También les pregunta acerca de la moral de su negimiento, de la confianzal en los jefes y de las quejas que tengan.

En seguida suele exhortarles en esta forma: «Comunicad á vuestros compañeros que estoy aqui y que todos mis pensamientos van á vosotros. Decidles que tendréis caminos más cómodos y jefes dignos de vuestro valor y vuestro esfuerzo. Estad tranquilos y confiad en mí. Ya veis lo que hemos conseguido, pero aun lograremos mucho más, respondo de ello. Acordaos principalmento

que yo lo veo todo y que sé todo.» Guillermo II lo ve todo, en efecto. Se hand dado órdenes severas á todos los generales para que no toquen ni cambien nada en el campo de batalla, en las plazas fuertes tomadas, alrededor de las posiciones y las trincheras, hasta la llegada del augusto visi-

Los montones de cadaveres, las trincheras removidas, los cañones desmantelados, los refugios y los abrigos destrozados por las! explosiones, todo debe permanecer intacto. En Novo-Georgievsk, por ejemplo, llegó seis, horas después de la toma de la fortaleza.

Frequentemente, su presencia sólo es conocida por algunos generales. Muy temprano. cuando los soldados están hundidos todaviaen el pesado sueño, posterior á un penoso dia de batalla, Guillermo II recorre el cam-

«No hay sitio aqui-suele decir-para los equivocados y los indecisos. La nación nos ha suministrado eoldados admirables y Krupp nos ha dotado de cañones admirables. Vosotros, señores, debéis mostrarnos los jefes mejores, porque los hay indudablemente y es preciso encontrarlos. Buscad entre vuestros subordinados y los tendréis.»

También se esfuerza el Kaiser en aumentar hasta el máximo el valor de sus tropas, desde el simple soldado hasta el jefe superior. Parece, en efecto, que se da cuenta de la esterilidad del esfuerzo alemán, inútil mientras el ejército ruso no haya sido envuelto ó destruído.

«Todas las victorias alcanzadas hasta ahora-repite á cada nuevo éxito-no forman más que una espléndida casa, á la que le faltase el techo. Haced el techo; señores, no descanséis hasta lograrlo. Solamente entonces habriamos coronado nuestra gran obra. Extinguid al ejército ruso, procurad derrotarle, puesto que mientras permanezca integro, nuestra tarea estará sin terminar.»

Y he aqui-termina diciendo el crítico Petrof-que los alemanes acaban de sufrir pérdidas espantosas, sin que la «casa» de Guillermo II esté coronada aún por ese techo que tanto se desea.»

En los Balkanes Si Bulgaria ataca...

PARIS, 27. El Gobierno búlgaro ha hecho saber á las Potencias que no tiene intenciones agresivas contra Serbia.

Esta declaración se considera, simplemente, como un ardid para ganar el tiempo necesario para la concentración

Aunque esto sea, los Gobiernos francés é inglés han confirmado á Serbia y Grecia que tomarán medidas militares para oponerse a una agresión búlgara contra Serbia.

El Principe Alejandro.

GINEBRA, 27. Noticias procedentes de Serbia dicen que el Principe Alejandro ha ilegado á Balgrado con su Estado Mayor Un macedonio, jeie.

GINEBRA, 27. Comunican de Sofla que las maniobras del ejército búlgaro serán dirigidas por el general Boyadjiew, que ha sido nombrado jefe de Estado Mayor.

Este general es de origen macedónico. Los barcos griegos.

MARSELLA, 27. Los capitanes de los harces de comercio griegos han recibido orden de aparejar lo más pronto posible para llegar á su puesto respectivo, donde estarán á disposición del Gobierno.

Trabajos austriacos.

BUCAREST, 27. A pesar de todas las seguridades en contrario, dadas por Austria, esta nación sigue haciendo preparativos en la frontera rumana.

Millares de prisioneros y mujeres se ocupan en cavar trincheras á todo lo largo de la fron-

Pero como este frente es largo y no puede ejercerse estrecha vigilancia, muchos rusos logran escaparse y refugiarse en Rumania.

La guerra en el mar BomGbardeo de la costa belga.

AMSTERDAM, 27. Una ofensiva extraordinariamente vigorosa se realiza en todo el frente de Flandes. El cañoneo es violentísimo. Un telegrama de Ecluse dice que la actividad aumenta en todas direcciones, y que se

ven todos los días sobre la costa aeroplanos alemanes.

Contra Zeebrugge.

AMSTERDAM, 27. Una flota Inglesa, compuesta de cinco grandes baroos y 25 pequeños, ha abierto el fuego contra Zeebrugge á las seis y media de la mañana del 25. Dos barcos han tirado con cañones de 280. Las baterlas alemanas han contestado con cañones más ligeros, pero después de las diez.

po, haciendo apreciaciones personales. Exi- surgido de Zeebrugge, ocasionada, aparentemente, por proyectiles de un barco inglés. Los ingleses también han tirado con cañones ligeros, pero el tiro no ha llegado á la costa. Era probablemente contra submarinos. De vez en cuando, aviones alemanes volaban en la zona que ocupaba la flota, mientras un globo cautivo ascendía sobre Zeebrugge. La escuadra ha abandonado su puesto á las diez

En el frente italiano

Comunicado oficial.

ROMA, 27. (Parte oficial.) Se señalan pequeños combates en varios puntos.

El enemigo ha sido rechazado en todas partes, dejando prisioneros entre las manos de

los italianos. En la cuenca de Plezzo, la artillería ha dispersado una columna enemiga que descendía hacia el valle de Sboripnica y los grupos de | cias.

trabajadores enemigos en monte Rombon. En el Carso progresamos sensiblemente en dirección de Peteano.

Alemania por dentro

La petición de las mujeres socialistas. AMSTERDAM, 27. El «Vorwaerts», de Berlin, da cuenta de la gestión hecha por el partido socialista en el Reichstag.

Luisa Zietz, en nombre de las mujeres socialistas, ha elevado al Reichstag una súplica respecto á los socorros de guerra.

«Numerosas categorías entre las familias de los movilizados con poca fortuna-dice,se hallan en la mayor miseria. Los socorros del Estado son mínimos, 12 marcos al mes para las mujeres y seis marcos para los niños. Millares de Municipios no dan ningún suplemento; millares de ellos pagan uno muy pequeño; raros son los que abonan una indemnización equivalente á un 100 por 100 del socorro que da el Estado.

Amargas quejas de mujeres de movilizados siguen llegando á nosotras, respecto á la situación precaria en que se encuentran, sobre todo en aquellos lugares donde faltan los ta y dos soldados. socorros municipales o son muy pequeños.»

La petición continúa exponiendo que el alza considerable en los precios de los productos alimenticios pone al pueblo en la imposibilidad de comprar una alimentación casi suficiente.

Medidas intempestivas de la Administración han venido á empeorar todavía más esa situación crítica. En Sajonia y varias provincias de Prusla, las mujeres de los movilizados han visto que les han suprimido los socorros, si ellas han encontrado cualquier | tuado al Sur de Pinsk. trabajo, aunque fuese poco remunerado.

La petición acaba en estos términos apremiantes:

«La consecuencia de esta miseria general de las familias de movilizados se traduce en su alimentación insuficiente, en definitiva, en un quebranto de su salud y en una creciente amargura respecto à su triste suerte. Seguramente los soldados se sienten de-

primidos cuando ellos se enteran que los seres que más quieren sufren mientras que ellos consagran su existencia á la guerra. Las mujeres socialistas ruegan, pues, al

Reichstag, tome la iniciativa de un aumento de los socorros del Estado á las familias de los movilizados, y que se obligue á los Municipios á que añadan á esos socorros supllementos, de los cuales el Imperio soportará la carga alli donde los Municipios sean financieramente pobres. Las mujeres socialistas esperan que la Cá-

mara accederá á la súplica que le dirigen, en interés de las familias de los movilizados, las duales sin esto sufren muy duramente la guerra.»

El Reichstag, según el Vorwaerts, ha tomado en consideración la petición. El Gobierno parece dispuesto á un aumento de 20 á 25 DOT 100.

Las últimas noticias confirman la razón de las quejas de las mujeres respecto al encarecimiento de los artículos de primera nece-

Se ha fundado una Sociedad en Alemania para la importación de patatas de Polonia, de Lituania y de Curlandia.

El estado de opinión.

GINEBRA, 27. Dice la Gasette de Lausanne:

«Un ciudadano sudamericano que se encontraba desde hace mucho tiempo empleado en una casa de comercio de Francfort, ha salido recientemente de esta ciudad para ir al Tes-

Cuenta que el entusiasmo que antes reinaba por la guerra entre los soldados y en la población de Francfort ha sido sustituido por un vivo descontento y hasta por un desaliento.

En efecto, mientras que las tropas que partian para el frente atravesaban antes las calles principales en pleno día en medio de las aclamaciones populares, hoy las salidas de tropas se señalan por manifestaciones pateticas, y esto á tai punto que las autoridades militares hacen que los soldados tomen el tren por las noches en las estaciones de mercan-

Los soldados que vuelven de la guerra con licencia son enviados de nuevo al frente en un plazo de dos ó tres días.

Hasta los inútiles para el servicio son Incorporados y tienen que partir.

En los cafés es necesario pesar todas las palabras en las conversaciones. Así, cuando la toma de Varsovia, un individuo que se atrevió á decir que la ciudad la habían evacuado con anterioridad los rusos, y que por tanto no se podía hablar de un gran triunfo de los alemanes, fué condenado à tres meses de pri-

La autoridad toma también en consideración las denuncias anónimas.

Así resulta que personas inocentes por completo son muchas veces condenadas.»

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 27. Nos hemos apoderado de Drisriaty y de otras localidades en la región de Vilia, al Sudeste de Now-Grudok.

Hemos atacado también al Este de dicho punto, apresando á cuatro oficiales y á noven-

ardor, combate de trinchera á trinchera, que con diversas alternativas están siendo de uno ú otro beligerante.

Al Sur, desalojamos de ellas al enemigo, cogiéndole 600 hombres, ametralladoras, dos trenes, armones y municiones; todo ello en gran cantidad.

En el Strumene, el enemigo tuvo que retirarse á la otra crilla del río, abandonando numerosos heridos y haciendo volar el puente si-En la región de Vileika rechazamos una se-

rie de ataques, en los que se llegó á la lucha cuerpo à cuerpo. En la región de Lazdunij el violento fuego

de la artillería pesada enemiga nos obligó á de ellos. abandonar dieha localidad.

Los alemanes en Béigica Varias noticias.

EL HAVRE, 27. La Guardia burguesa de Bruselas, milicia cívica destinada á la conservación del orden, se ha disuelto, por no acceder los guardias á la orden de la Comandancia alemana de rendir honores militares al gobernador general y jetes alemanes.

condenado á tres meses de prisión y mil marcos de multa por haber editado el himno del exito que la anterior; pero como los ingle-Rey Alberto. Continúan en Bruselas las detenciones,

condenaciones y multas por llevar corbatas, las señoras cintas, de los colores nacionales belgas. Los periódicos ingleses publican detalles

interesantes de la brillante cooperación de gunos meses. las tropas belgas en las operaciones contra las colonias alemanas de Africa. Se ha alistado en el ejército belga, como

sargento, el capitán Day, del ejército federal de los Estados Unidos.

Day nació en Bélgica de familia norteamericana, y á los doce años fué á la patria de

su familia, donde hizo su carrera. Elevó al Gobierno yanqui solicitud pidiendo su licencia absoluta, expresando que,

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

traordinaria simpatía este romántico oficial. Ha sido descubierto en el bosque de Beernesu el cadaver del caballero d'Eldeken, bur-

gomaestre de Ruddervoorde, desaparecido en agosto de 1914. Se cree que fué una de tantas victimas de

la invasión alemana. La autoridad alemana autorizó al literato flamenco Mauricio Sabbe para dar una con-

ferencia en Bruselas. El conferenciante, sin referirse á las cir-

cunstancias actuales, hizo en extracto el panegírico del patriotismo.

Fué aplaudidísimo.

Pero al llegar á su casa encontróse con la triste novedad de que la Comandancia le había impuesto 50 marcos de multa, conminándole con prisión si no los pagaba en el acto. En Berchen, cerca de Bruselas, ha hecho explosión un zeppelin alemán.

En la capital de Bélgica se cree que perecieron todos sus tripulantes; la nota oficial alemana dice que sólo hubo dos muertos.

Ha muerto, á los sesenta y nueve años, el barón Raoul Beeckman, belga que sirvió en el ejército francés, distinguiéndose en la guerra del 70 y llegando a vicegobernador de Madagascar.

Nunca perdió sus amores por la patria belga, y lamentábase últimamente de que sus años no le consintiesen pelear á la vez por Francia y por Bélgica.

Los artistas dramáticos belgas han constituido una compañía en Londres para dar representaciones por los países aliados, de piezas compuestas durante la guerra é inspiradas por esta.

La tournée empezará por esta ciudad. Los productos líquidos se destinan á la defensa do el relevo del dector Dumba.

La movilización búlgara

Impresión en Rumania.

BUCAREST, 27. La noticia de la movi- tarde: En la misma región trabóse, con inusitado lización búlgara fué conocida en Rumanía por telegramas de la Agencia Rumana y causó gran impresión.

Se opina aquí que con tal medida, Rumania queda privada de comunicación con Europa, y esto crea una situación grave para el país.

Alemanes y turcos

Descontento.

LONDRES, 27. Telegrafían de Amsterdam diciendo que un mensaje recibido de Constantinopla anuncia que el proyecto de que cañoneaban nuestras posiciones de Que. enviar tropas alemanas ha causado gran descontento, pues saben bien que si los germanos entran en Turquía no podrán deshacerse

tales turcos publican una declaración, según la cual Turquia no tiene necesidad del auxi-Ho de Alemania para defender los Dardanelos y reconquistar Egipto.

La escuadra alemana

En el gelfo de Riga.

PETROGRADO, 27. Noticias de buen origen aseguran que la escuadra alemana ha-El editor Uromant, de Bruselas, ha sido ce tanteos para acercarse al golfo de Riga. á fin de realizar alguna operación con más ses y rusos guardan el Báltico, la escuadra alemana se ve obligada á permanecer en Kiel.

Otras noticias del mismo origen dicen que el acorazado «Moltke» ha sido llevado á Kiel de la victoria obtenida en el Norte de Franca con tan grandes averías, que será imposible ponerle en estado de funcionar antes de al-

Consejo de guerra En el Japón.

TOKIO, 27. El Gobierno japonés ha acordado formar Consejo de guerra al antiguo gobernador de Tsing-Tao y á los oficiales de su séquito, por haber malversado fondos pertenecientes al Estado alemán con motivo de la entrega de la ciudad à los japoneses.

En el frente británico

Comunicado oficial.

PÁGINA SEGUNDA ANA allas comodidades de una posición social de han conservado todo el terreno ayer, incluido el pueblo de Loos estado con exayer, incluido el pueblo de Loos, ertero Conseguimos por la violencia de nuestro ataque auraer las reservas enemigas, permi-

tiendo así á las tropas francesas progresar As facilmente.

Hickmos 2.000 prisioneros y cogimos mere

cañones y gran cantidad de ametralladoras. Nuestros aviones hicieron descarrilar dos trenes y bombardearon la estación de Valen

Grecia y Bulgaria

Palabras de un diplomático.

ATENAS, 27. Un diplomático extranjero blen informado declara que Bulgaria se ha puesto en una situación muy crítica en usa

Parece que Alemania ha engañado á Bulgaria, asegurándola la neutralidad de Bal cia, para permitirla auxiliar en todo de los turcos; pero ahora la movilización de Gre cia causa en los centros oficiales de Bulgaria

La inquietud que se sintió días pasados so bre un supuesto desacuerdo entre el Rey de Grecia y su Gobierno ha desaparecido. La movilización de veinte quintas dará más

de 400.000 hombres.

Los equipos y las municiones no faltan En vista de la salud precaria del Regional cree que su hermano, el Principe Nicolas se ció rá nombrado generalisimo con el general Docmanié como jefe de Estado Mayor.

Austria y los Estados Unidos

El relevo del doctor Dumba.

PARIS, 27. El Heraldo de Nueva Yori dice que Austria ha dado completa satisfa ción á la petición de Washington reclama

En el frente occidental Comunicado francés.

PARIS, 27. Parte oficial de las tres de la

«En Artois hemos conservado todas nes tras posiciones al Este de Souchez. Nuestra progresión, que se señaló en la principio como habiendo alcanzado el telen.

fo destruido al Norte de Thelus, no ha me sado de las huertas de Folie. La carretera de Arras à Lille ha sido ma servada.

En el frente al Sur de Somme continua lucha de bombas y de torpedos. Hacia Andechy nuestra artillería ha conbatido enérgicamente las baterias enemies

En Champagne, los combates han continua. do con tenacidad en todo el frente, y hemos ocupado varios puntos, especialmente el horo Con este motivo, los diarios gubernamen- de Brizot, al Norte de la alquería de Wannes. y algunas posiciones que hemos alcanzio, donde el enemigo habia conseguido manto

No son 200, sino 300, los oficiales que la mos hecho prisioneros en Champagne.

Entre el Mosa y el Mosela, y en Lorena, s señala intenso cañoneo entre ambas artillera Una violenta tempestad en los Vosgos a impedido momentaneamente todas las opaciones.»

Noticias de Gibraltar

Entusiasmo en Gibraltar.

ALGECIRAS. (Lunes, noche.) En Gibral tar ha causado inmenso entusiasmo la notica por los ejércitos francés é inglés. Muchos capitanes de buques mercantes sur-

tos en el puerto han venido a tierra para in formarse de las proporciones de la victorial después han vuelto à embarcar y alli han in ses. formado á las tripulaciones de lo ocurrido. Estas recibian con gran entusiasmo las no

ticias y detalles de la victoria. En el puerto militar.

Dentro del puerto militar de Gibraltar ha anclado hoy el yate de Rothschild, convertido en crucero auxiliar. Seguidamente de entrar procedió à apron-

sionarse de carbón. También han fondeado en el puerto acora

LONDRES, 27 (oficial). El comunicado zados y cruceros ingleses, que procedian

-Para que me comprendáis, para que Es me excuséis es preciso que os haga conocet en el mi pasado, mostrándome a vos toda ente alema ra. Sé que puedo hablar como voy á hacerlo porque el señor Lussenay me ha pre venido que estáis enterado de los lazos que

más, señorita, os escucho.

Entonces la joven contó á Ricardo que había pasado su infancia en el convento de San Bernardo y que Eusebio solamen. te se había ocupado de ella.

-El señor Lussenay-prosiguió-ne dijo con toda clase de miramientos que yo era su bijo era su hija, que mi madre había muerto a

Folletin de «La Correspondencia de España».

Margot la Ramilletera

ENRIQUE DEMESSE

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN La pobre anciana se puso de rodillas. - En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo!-dijo juntando las ma-

Ricardo iba á lanzarse sobre la criada; pero cayó de pronto al suelo como una masa inerte.

Un ataque de alcoholismo había salva-

do milagrosamente á las dos mujeres. Marta se levantó para auxiliarle. La vizcondesa había desaparecido.

con la vizcondesa de Lanjac.

Ricardo Cauvain, pálido, vestido de negro, penetró en el jardín que precedía à la «villa» del señor Lussenay.

Era ocho días después de su entrevista

Desde aquella noche terrible, cuyos de-

XV

larmente á comer á la «villa» con el marqués y Blanca.

Era la hora en que Ricardo llegaba habitualmente á casa del señor Lussenay. - Quiere el señor entrar en la casa, ó que no se escapó al joven. pasearse por el parque para esperar la

Martín, el viejo ayuda de cámara. -¿ El señor Lussenay está ausente? -El señor marqués se ha visto obligado á salir hace una hora; volverá á las seis. Lussenay ha salido. Ricardo pareció sorprendido.

La vispera, el señor Lussenay se había ausentado casi á la misma hora. ¿Dónde iba? El marqués era muy casero de ordinario: la vida sedentaria le gustaba, y adè-

más no tenía ninguna ocupación que le obligase á salir á una hora determinada. Cuando Ricardo se interrogaba con este motivo, buscando una razón que justificase las ausencias reiteradas del señor Lussenay, vió á Blanca, que bajaba lentamente la escalinata de la casa.

- Bueno!-se dijo el joven.-El señor Lussenay nos deja solos: es la táctica; me deja el campo libre para hacer la corté se aproxime y no seremos sorprendidos. to á vuestra lealtad para ayudarme á salir á su hija.

ca, á la que saludó respetuosamente.

Su traje, sin adornos ni volantes, caía recto, modelando su cuerpo, haciendo resaltar la elegancia de su talle y de sus catalles recordaba tembloroso, venía reguderas, de contornos muy puros.

Ricardo dió algunos pasos hacia Blan-

La joven estaba también vestida de ne-

Llevaba en la cabeza una mantilla ne- | desarrollaba en una atmósfera muy pura. gra, que rodeaba su rostro, cuya excesiva Blanca tenía los ojos enrojecidos; de-

Al ver á Ricardo hizo un movimiento - Eh!-pensó éste.-Se diría que aquí

Después, en voz alta, dijo á Blanca: -Martín acaba de decirme que el señor

-Con mucho gusto, caballero, pues esperaba veros antes de la vuelta del señor

Lussenay y acechaba vuestra llegada. - Tendríais la bondad de decirme á qué debo esa dicha?

-Necesito que la conversación que tengamos no sea interrumpida. Voy á tomar ritu á vuestro favor. Creo que sois bueno, vuestro brazo. Nos alejaremos lentamente, como si paseásemos. Nos detendremos do hace algunas horas que, ante el pelibajo el cenador; así veremos venir á quien

-Se hará como queráis, señorita. ron en dirección al cenador.

ba Ricardo.- ¿ Por qué tantos misterios?

La superficie del Sena estaba ligeramente rizada. A aquella hora, el terraplén de Point-

du-Jour estaba desierto. Ningún ruido turbaba el profundo si--¿ Sufrís ?-dijo Ricardo cuando Blanca se sentó en una butaca de mimbres en-

-Estáis pálida y parecéis triste. —No sin razón. -¿ Sería yo bastante feliz para que me -¿ Queréis permitirme que espere su juzgaseis digno de vuestras confidencias? A veces se alivian las penas confiándolas á un amigo seguro, capaz de compartirlas.

> seis á tomar ese título. -No os conozco hace mucho tiempo, caballero, y debo confesar que no me fuisteis simpático la primera vez que os vi. Pero se ha operado un cambio en mi espíy después de largas reflexiones he decidi-

-¿ Sois vos mi amigo?

- No exageráis?

frente de él.

-; Sí, sufro!

Pronto se encontraron bajo el cenador. Cho que en semejante caso sólo un hombre conocería nuestro secreto hasta como de regalos. Se convino que en semejante caso sólo un hombre conocería nuestro secreto hasta conocería nuestro den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre de la conocería nuestro den. He aquí, caballero, lo que en semejante caso sólo un hombre de la conocería nuestro de la conocería nuest últimos rayos el panorama de París, que se de la revelación que voy á haceros.

víctima la tierra donde nació de un terrible El Estado prusiano y el Imperio alemán se atropello, su conciencia le pedia venir à dehallan representados en diicha Sociedad. Se fenderla. espera de ese modo hacer que baje el precio Y así lo ha hecho, renunciando á su bri-A las siete, una gran columna de humo ha | de las patatas alemanas. llante carrera, à la companía de su familia y del generalisimo French dice que los ingleses | Poniente.

> Debían ser cerca de las cuatro de la palidez sorprendió á Ricardo. bia haber llorado recientemente.

vuelta del señor marqués?-le preguntó ha pasado algo anormal desde ayer. Tratemos de saberlo.

> -En efecto-contestó la joven. vuelta en vuestra compañía?

-Caballero, es preciso que os hable. -Estoy á vuestras órdenes, señorita.

Ofreció su brazo á Blanca, que se apoyó ligeramente en él, y los dos se aleja-Hablad, señorita.

-Es verdad; el señor Lussenay ha que me unen á él. rido hacerme esa confidencia. Por lo de

Después le contó que había dejado brus camente el convento, creyendo que iba a venir á París para reunirse con su familia; que había permanecido más de un año to Plombieres en la casita de Eusebio, y que -Estaría orgulloso de que me autorizaal fin había dejado la casa para seguir señor Lussenay, que le había revelado d

ir zones que le habían impedido casarse de mi madre. Ella era cómica y él oficial de Estado Mayor. Me habío de mi madre de la manera del manera de la manera de la manera de la manera de la manera del gro que me amenaza, haría un llamamienla manera más respetuosa. Vi que á su rede la terrible situación en que me encuencuerdo se estremecía. Se mostró cada me Oh! He vacilado mucho antes de dar el más cariñoso conmigo. Me acarició y maso que me acerca á vos; pero me he dicho que en semejante caso sólo un hombo.

9 Ministerio de Cultura

De Inglaterra, Francia é Italia

TORRE EIFFEL (Paris), 27, 12,30 tar-El cañoneo intenso que ha tenido lugar de El canoneo accidental en estos últimos sobre el frente occidental en estos últimos para dado como resultado la decidental en estos últimos por estado en estos últimos entre en estos últimos entre en estos últimos en estos en estos últimos en estos últimos en estos en ha dado como resultado la destrucdis, no universos trabajos de defensa del memigo. La infanterla inglesa, en el Norte, pla francesa en Champagne, han realizado na ataque que les ha permitido hacerse duetos de las primeras posiciones enemigas. Las tropas francesas, que atacaron sobre un frentropas franciscos, han progresado de dos á tede 25 kilómetros, y han cogrido más de dos á te de 23 minetros, y han cogido más de 1.200

L'in periódico de Suiza publica lo manifestado por un viajero acerca del estado de

la población de Francfort. El entusiasmo de los habitantes—dice el rderido viajero—ha disminuido mucho. Las autoridades militares, con el fin de evitar maniestaciones de descontento, han intentado desembarcar los hombres que deben incorporarse, durante la noche y en las estacioporarse, muelles de mercancias. En la poblanes y machondo disgusto por el hecho de ver que se utilizan hasta los hombres menos

aptos para el servicio militar.» En estos últimos días ha tenido lugar una fiesta francoamericana en Lowel, importante ciudad industrial del Estado de Masa-

El elemento francés, muy numeroso, ha estado representado especialmente por cana-

denses franceses. El senador Lodg, miembro del Comité de Negocios Extranjeros en el Senado, ha asis-Hoo à esta fiesta, y, primero en Inglés y despuès en francés, pronunció un caluroso discurso, elogiando a Francia en la guerra ac-

-Se ha confirmado que los cuarteles de Stuttgart han sufrido grandes desperfectos á consecuencia del último raid de los aviadores franceses sobre esta ciudad.

TORRE EIFFEL (Paris), 27 (6 tarde.) Seoin las noticias recibidas del extranjero, la movilización búlgara se está llevando á cabo an entusiasmo ninguno. La primear pregunta de los movilizados es: «Por lo menos no tendremos que batirnos contra Rusia».

Los oficiales se ven obligados á asegurar á les soldados que nunca tendrán que tirar so-

La opinión unanime del ejército es que si se presentara dicha eventualidad, se negaria este en masa à obedecer.

La opinión pública francesa recibe con alegria, pero con calma, la noticia de la feliz ciensiva de nuestras tropas.

Ve en ella una primera manifestación del esfuerzo realizado para asegurarnos la superioridad respecto á municiones y una etapa gloriosa hacia esa victoria final, euya fecha 'ain no puede precisarse, pero de la cual están cada día más convencidos, tanto el ejército como la población civil.

CARNARVON, 27 (7 tarde.) He aqui el parte oficial francés del 27 de septiembre por

"Bulgaria ha dirigido un ultimatum a Ser-

Ampliando el parte de anoche se sabe que han caido prisioneros 23.000 alemanes por lo tes sur menos, de los cuales 300 eran oficiales; además, los aliados han cogido 33 cañones de campaña: nueve los ingleses y 24 los france-

El ejército belga también ha obtenido las no: exitos.

Durante la noche del 25 de septiembre las tropas belgas sorprendieron una avanzada y puesto de observación alemán, en la orilla derecha del Iser, cogiendo prisioneros á todos los de la guarnición. Esta ocupación del puesto por los belgas ha

obligado á los alemanes á evaucar 200 metros de trincheras á lo largo del Iser. Según el parte oficial de esta tarde, estos

grandes triunfos han podido sostenerse, y la lista de oficiales prisioneros se ha aumentado de 200 d 300 más.

En conjunto, los prisioneros cogidos en el frente suman 23.000 durante la semana. Este ha sido el triunfo mayor conseguido en el frente occidental desde la retirada de los alemanes en el Marne hace un año.»

hacer-

No se la recibido ningún nuevo comunicado de sir John French desde ayer; pero el parte diario acostumbrado de Paris subraya el resultado de las operaciones, y aunque no contiene otra lista de avances como la que ya hemos publicado, indica que, á pesar de los desesperados esfuerzos de los alemanes por recuperar el terreno perdido en estos dos últimos

dias, no han podido conseguirlo. Sepún un parte publicado en el Echo de Pamea- Mr. el general Ivanoff obtuvo ayer en el teato oriental de la guerra una victoria sobre los austroalemanes, capturando miles de prisione-

niliai Todavia no se ha recibido confirmación ofi-

POLDHU, 27 (11,30 noche). (Empieza) tand parte de Carnarvon de las siete de la Coronel Rousset, comentando en Le Pe-

Parisien los éxitos firanceses en el Artois

grandemente à los combatientes.»

raid cice que «Austria ha dado toda clase de

esterlinas.

COLTANO (Italia), 28, 8,30 m. Mando los buques británicos. Supremo, 27. Durante el día 26 tuvieron lugar algunos pequeños combates cerca de Casina, en las pendientes séptentrionales del Altisimo Amalga (Baldo), segundo puesto militar en la zona de monte Coston, en la falda del monte Rombon (Plezzo) y del Potoc (Monte Nero), de donde fué rechazado el enemigo, dejando en nuestro poder algunos prisioneros.

En la cuenca de Plezzo nuestra artilleria dispersó con sus certeros tiros una columna enemiga que bajaba por el valle de Foritnica Bersaglio.

En el monte Rombon algunos grupos de obreros enemigos fueron puestos en fuga, con gran confusión.

En el Carso, en la extrema izquierda de nuestras posiciones, nuestra Infanteria, avanzando por sorpresa, consiguió progresar sensiblemente en dirección de Peteano, fortificandose rápidamente en las posiciones conquis-

PARIS (Torne Eiffel), 28 de septiembre de 1915, á las diez de la mañana.

Se anuncia que el número de oficiales alemanes hechos prisioneros en Champagne asciende à 300. La noticia en que se participaban los éxitos franceses en Champagne, ha sido acogida en Ginebra con gran entu-

El domingo por la tarde se iniciaron algunas espontáneas manifestaciones en los sallones de espectáculos, profiriendo los asistentes vehementes y frenéticas exclamaciones en honor de Francia, y terminaron entonando la Mansellesa.

-Según informes fidedignos y de origen panticular, los campesinos de numerosos distritos de Bulgaria han nehusado contestar á la orden de movilización. Las tropas se han visto obligadas á intervenir, produciéndose sangrientas colisiones entre los soldados los amotinados. Ha habido numerosos mujertos y heridos.

De Alemania y Austria

NORDDEICH, 27 (12 noche; hora de la Europa central). Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en la costa reinó tranquilidad. Solamente los buques ingleses, desde larga distancia, dispararon algunos canonazos contra los alrededores de Mildel-

-Los ingleses no han repetido su ataque en el sector de lprés.

-Al Sudoeste de Lille contraatacaron los alemanes, consiguiendo detener la ofensiva

-Al Norte y Sur de Loos fué rechazado un violento ataque aislado de los ingleses, sufriendo éstos grandes pérdidas.

-En la región de Souchez y Arras fueron nechazados sangrientamente todos los ataques de los aliados. El número de prisioneros asciende à 25 oficiales y más de mil seiscientos soldados, y fué tomada una ametralladoras

-No ha tenido ningún éxito la ofensiva francesa entre Reims y las Argonas. Fracaearon todos los ataques enemigos, con grandes pérdidas para ellos. El número de prisioneros ascendió á 40 oficiales y 3.900 soldados.

-Han sido derribados cinco aviones ene-

-Los aviadores aliados han bombardeado la ciudad de Peronne, matando dos mujeres y dos niños é hiriendo gravemente á otras diez

Teatro oriental de la guerra.-En el golfo de Riga un aviador alemán atacó á varios buques de guerra rusos, entre los que había un acorazado. Se pudo observar que fueron alcanzados por las bombas un contratorpedero y el acorazado. La flota rusa se retiró apresuradamente en dirección Norte.

-En el frente Sudoeste de Dunaburg las tropas del general Hindenburg se han apoderado de nuevas posiciones enemigas, haciendo prisioneros nueve oficiales y 1.300 soldados, y tomando dos ametralladoras.

-Al Oeste de Wileiki continúa el ataque allemán. Al Sur de Smorgonje ha sido rechazado un violento contraataque de los rusos. -Entre Krewo y Wischnew siguen progresando los alemanes. El ala derecha del ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera ha limpiado de enemigos la orilla occidental del

Niemen hasta el Serwetsch y el Schtschara. -Al Este de Baranowitschi siguen aun en poder del enemigo algunas pequeñas cabezas

-Sigue la lucha en todo el frente. No ha cambiado la situación de las tropas

del general Mackensen. -La Agencia Reuter, de Londres, comunica el hundimiento en el Mediterráneo del vapor inglés Cornubia, de 1.736 toneladas, ocurrido el 9 de septiembre. La tripulación, sormada por 28 hombres, desembarcó en un puerto español.

-Ha sido encontrado un bote con 18 honibres, que desapareció al hundirse el Heesione, habiéndose así salvado toda la tripulación.

EN MADRID ¿Cincuenta y ocho submarinos apresados?

Aunque las noticias que en las últimas 24 horas han sido transmitidas del ...

dental son por su importancia más que sufi
dental son por su importancia más que sufigrandemente à la correncial debió molestar cientes para constituir el principal tema de las cientes para constituir el principal tema de la ciente cientes para constituir el principal tema de la ciente cie Se tree que el entierro de Mr. Keir Har
conversaciones entre las personas que conversaciones entre las personas que conversaciones entre la marcha de la campaña euro
atentamente la marcha de la campaña europenie, victima de una pulmonía, tendrá lugar las debidas reservas y á título de informalas debidas reservas y á título de informalas debidas reservas y á título de informalas debidas reservas y a título de informa-La edición parisiense del New York Heque nos ha sido comunicada por persona de que nos ha sido comunicada por persona de constan-Unidos referentes á las preguntas de los Estados informada de asuntos del exterior, no obstantia la longua Barriol de Dumba».

Hall Longuage Ramielo de Dumba».

Getos días se habió de las medidas adopta-

te à la rigurosa vigilancia de que eran objeto en los mares en que operaban pur parte de prohiben la expertación.

Llegó á hablarse también, dicho sea en verdad, de apresamientos de submarinos germanos; pero sobre este extremo nada llegó a concretarse, habiéndose mantenido una gran reserva, especialmente por el Almirantazgo inglés, el cual, ni siquiera para rectificar lo que se decia, hubo de referirse á los informes que se acogian.

La noticia que se nos da se refiere al resultado de las medidas tomadas por el referido Almirantazgo.

De ser cierta aquélla, ascienden á 58 submarinos los apresados hasta estos último días por los ingleses.

¿Sufre usted del estómago?

¿No tiene apetito? ¿Digiere con dificultad? Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disentería, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el Elixir Estomacai de Saiz de Carlos y curará en poco tiempo.

REAL ORDEN

LA EXPORTACION

En la «Gaoeta» de hoy se inserta la siguiente real orden del ministerio de Hacienda:

«Ilmo. Sr.: En atención á las dificultades que ofrece en estas circunstancias la importación de los artículos que á continuación se detallan, y siendo conveniente reservar para el consumo nacional las actuales existencias en nuestro país,

S. M. el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros, se ha servido disponer que se adicione la lista de artículos prohibidos á la exportación con los siguientes: colores de anilina; ácidos oxálico y férmico; oxalatos, carbonato, sulfato y metabisulfito de potasa, hidrosulfito de sosa y sus derivados; thiocarbón, indigo, colores de alizarina, betanaftol, azul-hidron, aristol, diuretina, duotal, litol, protargol, regulina, ticcol, xeroformo, comprimidos de citarina, de heroina, de stiptol, de yodipina, de ovarina, de protargol y las agujas para la fabricación de géneros de punto.

De real orden lo digo a V. I. nara su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 27 de septiembre de 1915.—Bugallal.

Señor director general de Aduanas.»

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de ómnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

Disposición importante.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dietado una real orden circular á los gobernadores, que dice asl:

«Las numerosas tentativas realizadas para infringir los preceptos vigentes que prohiben la exportación de ganados, imponen la necesidad de adoptar disposiciones que garanticen la estricta observancia y exacto cumplimiento de los mismos y hagan ineficaces tales propósitos en lo sucesivo.

A estos efectos, S. M. el Rey (q. D. g.) ha

tenido à bien disponer: Primero. Que mientras subsistan las disposiciones prohibitivas de la exportación de ganados se prohiba también en absoluto el acceso á las provincias fronterizas del ganado de todas clases procedente de otras provincias, así como su circulación y tránsito por el territorio de aquéllas, sin que sus dueños se provean de un permiso especial del gobernador civil de la provincia de destino, que autorice la entrada y circulación en ella de dichos ganados, reseñándolos y determinando concretamente la procedencia, el punto de

destino y la ruta que deben seguir. Segundo. Que para circular de uno á otro pueblo de las provincias fronterizas los ganados hoy existentes ó amillarados en las mismas, deberán proveerse sus propietarios de una autorización expedida por el alcalde del Ayuntamiento, donde conste el amillaramiento de aquéllos, en la cual se consignará esta circunstancia, el motivo del transporte y el punto de destino, siempre que éste sea un pueblo de la provincia alejado de la frontera, así como la ruta que dében seguir; expidiendo dicha autorización el gobernador civil respectivo, à petición del alcalde, cuando el transporte se haya de efectuar para alguno de los pueblos fronterizos ó inmediatos.

Tercero. Que los gobernadores y alcaldes de las repetidas provincias habrán de abstenerse siempre, bajo su responsabilidad, de expedir tales autorizaciones cuando tuvieren motivos para presumir que los duefios de los ganados se proponen sacarlos del reino; debiendo prevenir en el mismo día, por telégrafo ó por el medio más rápido y con cuarenta y ocho horas de anticipación, á los alcaldes y comandantes de puesto de la Guardia Civil Carabineros de los pueblos del tránsito de todas y cada una de las autorizaciones que expidan, precisando el número y clase del ganado, el nombre de los dueños y consignatarios y la ruta obligada que hubieren de se-

Cuarto. Que los gobernadores civiles, autoridades locales y fuerza pública de las pro-Hall Jork v Ashbrough Grange, Sunderland, das por el Alm'rantazgo inglés para dar caza dueños de cuantos llegaren á las mismas ó circularen por ellas sin estar provistos de las autorizaciones antes mencionadas, ó siguien-Cue falloció el 12 de agosto último y que fué de submarinos alemanes, coincidiendo ello a los submarinos alemanes, coincidiendo ello autorizaciones antes mencionadas, ó siguien. das por el Alm rantazgo ingle de agosto último y que fué de los submarinos alemanes, coincidiendo ello circularen por enas sin estas procedente de varias Compañías carboniferas, do siguien. I

ha dejado bienes por valor de 625.403 libras | sumergibles, la cual se atribuyó principalmen- | do rutas diferentes, como culpables de tentativa de infracción de las disposiciones que

> Quinto. Que las Compañlas de ferrocarriles se abstengan de efectuar la facturación de ganados con destino á las provincias fronterizas sin que los interesados exhiban autorigación especial para cada caso, que expedirá el gobernador civil de la provincia de embarque, determinando el número, clase, procedencia y punto de destino del ganado; debiendo el gobernador dar aviso telegráfico de la autorización que otorgare al de la provincia de destino respectiva, para que á su vez otorgue, si procede, la de entrada.

> Sexto. Que todas las autorizaciones antes mencionadas se expidan gratuitamente y en papel del timbre de la clase duodécima; y Séptimo. Que la infracción de las reglas !

anteriores por las autoridades locales, los dependientes de la autoridad de V. E., los jefes de las estaciones de ferrocarril y los particulares, sin perjuicio de la responsabilidad que hubiere lugar à exigirles, se corrija por los gobernadores civiles con arreglo a las facultades que les atribuyen las leyes Municipal y Provincial vigentes.

De real orden lo digo a V. S. para su conocimiento y estricto cumplimiento, que deberá exigir desde el día siguiente al de cu publicación en la Gaceta de Madrid.

Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid, 27 de septiembre de 1915 .- Sans ches Guerra.

Excelentisimo señor director general de Seguridad y señores gobernadores civiles de provincia y gobernador militar del Campo de Gibraltar.

AGRICULTURA-INDUSTRIA-COMERCIO-NAVEGACIÓN

COMERCIO EXTERIOR

Comparando las estadísticas de Aduanas correspondientes á los primeros semestres de 1914 y 1915, resulta una baja para euestra importación, en el presente año, de 74.160.301 pesetas y un alza en la exportación de pesetas 156.923.524. Es decir, que entre lo que se dejó de traer de otros palses y lo que se les vendió, representa un ahorro para la nación de más de 231 millones de pesetas, tan solo en lo que se refiere a la primera mitad del año.

Examinadas las cifras exactamente, sin otras consideraciones que su valor numérico, no pueden ser más halagadoras, máxime cuando casi la totalidad del aumento de exportación se refiere á materias fabricadas y que, por lo tanto, dejan utilidades á la industria y dan

ocupación á muchos obreros. La realidad dista mucho de ser tan hafagüeña. Atravesamos una época completamente anormal, y el alza brusca de la importación, como la mayor parte de lo que han disminuído las importaciones, son efectos circunstanciales sentirse, no bien la guerra termine. Casi todos esos millones de pesetas percibidos á cambio de productos nacionales se deben a compras para los ejércitos beligerantes; los articulos que se dejaron de adquirir en otros países, fué á causa de prohibiciones ó imposiciones que se anularán cuando la lucha ter-

d Hemos conquistado algunos mercados nuevos? ¿Se ha logrado sustituir mercancias de procedencia extranjera que aqui se comanican por otras equivalentes de fabricación española? Ninguna de estas dos cosas ha sucedido si no es en escala insignificante, y ellas precisamente son las que poseen valor para el por-

Cogiendo al azar cualquiera de los artículos más afectados por el cambio sufrido en la importación, se demostrará la poca vitalidad que tiene el descenso; las máquinas de vapor v gas de 2,04 millones han bajado d 0,29; las máquinas de escribir de 1,54 á 0,83 millones, y sin embargo, aquí no se fabrican máquinas de escribir, ni nuestra industria ha adelantado un paso por lo que se refiere à los motores de vapor y gas; luego, en cuanto termine la guerra, será preciso recurrir a importaciones que cubran las necesidades del país a esos res-

En cuanto á la exportación, la mayor parte del aumento se debe a la industria textil y á la del calzado, y tan sólo dos docenas de partidas representas un aumento superior al percibido atendiendo á la totalidad del comercio exterior. No es preciso insistir en lo pasajeras que son tales alzas, pues á todos nos consta el destino que se dió a esa producción y la imposibilidad de que nuestra industria compita en épocas normales con las similares propias de los países que compraron, sobre todo dentro de su misma casa.

Si la previsión y buen gobierno hubieran colocado à España en tal forma que su preparación industrial y comercial la hubiera consentido aprovechar el momento propicio, el negocio tendría limites colosales, y con seguridad bastarla para un resurgimiento completo de proporcionaria ventajas de consideración. la nación. El caso de los Estados Unidos puede servir de ejemplo.

Desgraciadamente nada se hizo cuando debió hacerse, y las cosas no se improvisarán, ni nadie puede soñar con que surjan fábricas, talleres, agentes comerciales, organización económica y cuanto representa esa tupida red de los pueblos laboriosos y comerciales, en el breve transcurso de unos cuantos meses.

Nos servirá de lección, dicen algunos; pero es que tales lecciones à posteriori, de presentarse la oportunidad, valen poco y se convierten muchas veces en acumular cargos y culpas sobre los que dejaron de hacer, sin que ello represente la menor utilidad práctica.

Más cuerdo será contentarse con recoger los desperdicios del gran negocio que pudo efectuarse, y on ellos, perseverantemente, dar comienzo a una lucha tenaz, marcando derroteros nuevos y dando al traste con rutinas y trabas que hasta hoy ahogan al industrial y acumulan dificultades sobre el comerciante.

JOSE ARAGON

GRADAS DE DISCOS

En muy pocos años, el empleo de las gradas de discos se ha generalizado, hasta el punto de que hoy se consideran estas máquinas como indispensables para un cultivo racional de secano.

Las labores que realizan son superficiales: pero dejan el terreno completamente pulverizado, y para algunas operaciones pueden sustituir al arado común, con gran ventaja en el precio del trabajo, ya que la anchura de la labor puede variar desde 1,20 á cerca de dos metros con una sola yunta, según la dureza

Las gradas de discos «Star» son de las más recomendables y se construyen con discos lisos, dentados y en S, para poderlas adaptar a terrenos más o menos fuertes y á suelos peruta.

COMO SE ACELERA LA GERMINACION Hemos oido a ciertos agricultores lamen-

tarse de que tales ó cuales semillas especial. mente aquellas de pericarpio leñoso, y á mayor abundamiento si éste se halla impregnado de materia grasa-no germinan ó lo hacen con dificultad; prescindiendo de los casos en que requieren la temperatura de una estufa, 6 de aquellos en que por la vejez han perdido la facultad germinativa, en casi todas las semillas se puede despertar y activar su desenvolvimiento sumergiéndolas en agua con ro por 100 de amoniaco líquido 6 con 2 por 100 de potasa o sosa caustica. Estos agentes disuelven las mencionadas grasas, aumentan la permeabilidad de los tegumentos que rodean la semilla, ablandandolos, con lo cual se facilita la germinación.

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRÍCOLA Pasaje de la Alhambra, 1 .- Madrid.

COMUNICACION MARITIMA ENTRB VIGO Y NUEVA YORK

En América del Norte han surgido iniciade la gran catástrofe europea, que cesarán de | tivas en favor del establecimiento de una linea de navegación directa entre Vigo y Nucva York, por la que viene trabajando hace, algún tiempo el secretario de la Cámara de Comercio española, D. Leopoldo Arnaud.

> Uno de los periódicos más importantes de América del Norte, The Journal of Commercia ce, habla del asunto y encarece la necesidad! de subvencionar una linea de vapores à España, a cuyo efecto se llevan a cabo negociaciones para establecer el servicio al puerto de Vigo, que es la ruta más corta que á ningún otro puerto europeo y el medio más rápido para ir á París desde Nueva York.

> Si estas gestiones para obtener de nuestro Gobierno alguna subvención tienen buen éxito, se formaria una Compañía con grandes probabilidades de que en ella entrase el capital americano.

> El puerto de Vigo es un puerto excepcionalmente bueno y tiene muchas ventajas á su favor. Es, en primer lugar, el puerto de Europa más próximo á Nueva York, pues la distancia que de aquella capital le separa es de 2.900 millas; en segundo lugar, la ruta á seguir por los transatlánticos está libre de témpanos, con un mar casi siempre más en calma que la que tienen que cruzar los vapores que van á Liverpool ó á El Havre.

Calculase que si se estableciese un servicio de vapores rápidos y directos entre Vigo y Nueva York, seria posible hacer la travesia en cuatro días. Se tarda de Vigo á París veintidos horas en ferrocarril. También se proyecta hacer a Vigo puerto franco.

El comercio entre España y los Estados Unidos ha aumentado paulatinamente, y sobre todo, desde el comienzo de la guerra europea, los comerciantes españoles, que antes hacian la mayoria de sus compras en Francia, Alemania é Inglaterra, acuden ya á los Estados Unidos para procurarse los articulos de su tráfico.

Para España es muy interesante que se establezca esa nueva linea de navegación directa, porque el estrechar nuestras relaciones comerciales con los Estados Unidos nos

PROTECCION A LOS PAJAROS

El primero que en Paris publicó un notable informe sobre la protección de los pájaros fué M. Lajard. Este informe fué remitido al Senado en 1863.

Desde aquella fecha ha sido tan grande el número de defensores que han tenido tan simpáticos animales, que raro es el año que no han encontrado un elocuente y perseverante protector, algunos de tal valla cual el eminente monseñor Dounet, arzobispo de Burdeos, que no cesó de elevar su voz paraque se persiguiera á los cazadores y destructores de nidos.

En el actual año se ha citado el caso de un agricultor extremeño que tiene sus encinas libres de oruga precisamente cuando tal enfermedad constituye una plaga en aquella comarca. La razón de que tal cosa haya sucedido no es otra que la gran cantidad de pajaros que viven en la finca, y que con todo cuidado se respetan y protegen.

MOVIMIENTO EN EL CANAL DE PANAMA

En la Memoria referente al funcionamiento del Canal de Panamá durante los tres primeros meses, aparece que han cruzado por dicha via cargamentos que ascendian á toneladas 1.079.521.

El tráfico hacia el Este es de 621.080 y de 457.881 toneladas hacía el Oeste, transportadas en 212 buques, de los cuales 110 fueron con rumbo al Oeste y 102 con rumbo al Este. Estas cifras indican que el Canal dará paso á cargamentos cuyo tonelaje será seis ó siete veces mayor que el que transportaba el ferrocarril de Panamá antes de la apertura de la via maritima, y se espera que el tráfico irá aumentando de mes á mes, conforme vaya el comercio acostumbrándose á esta nueva.

Más del 95 por 100 de este tráfico llegó y salió del Canal por cuatro grandes vías construidas después de abjerto éste.

2009 vm. de lo de Cultura

Mace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

28 de septiembre de 1865.

Algunos periódicos se ocupan de la necesidad de que se suspenda la apertura de las clases en las Universidades; pero la verdad es que en los puntos donde el cólera se ha declarado, como en Barcelona, Valencia, Sevilla y Albacete, se ha suspendido la enseñanza, y no en otros puntos, porque no hay motivo para ello. Las familias muy aprensivas pueden enviar á sus hijos á puntos completamente sanos, y evitarse así todo recelo.

Veraneo de la Corte

La Familia Real.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, tarde.) El Monarca tenía el propósito de tomar parte en las regatas de balandros; pero han tenido que suspenderse por causa del temporal.

El Principe y los Infantitos pasearon en coche por la población.

El ministro de Instrucción pública.

El conde de Esteban Collantes comunicó telefónicamente con la Presidencia y con el ministerio de Instrucción pública, y se dedicó al despacho de varios asuntos de su departamento.

El ministro de jornada.

El ministro de Estado, después de resolver varios asuntos, subió á Miramar para despachar con el Rey.

Comunicó à los periodistas que carecta de noticias, y marchóse á almorzar con e lministro de Holanda.

Excursión á Rentería.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, tarde.) Sus Majestades salieron en dirección a Rentería, para visitar la fábrica de La Papelera Espa-

Acompaña á Sus Majestades la Reina Cris-

Después de visitar la fábrica irán las augustas personas à tomar el té en Fuenterrabia, en la casa del Infante D. Fernando. El Rey á Madrid.

S. M. el Rey marchará á Madrid en el sudexpreso de mañana.

Le acompañarán el marqués de Viana y los condes de Aybar y de la Unión. El embajador de Austria.

S. M. el Rey recibió hoy al embajador de Austria-Hungria.

Los Reyes en Rentería. SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) A la llegada de los Rieyes à Renteria cruzaron por el trayecto hasta la fábrica, que estaba engalanado, y una música ejecutó la Marcha

Recibieron á los Reyes el gobennador civil, el alcalde de Renteria y el presidente del Consejo de Administración de La Papelera, señor conde de Aresti.

Comenzó la visita por la cepilladora de madera, donde el director de La Papelera, sefior Urgoiti, explicó á los Reyes con detención el funcionamiento de la máquina.

Seguidamente fué ofrecido á los Reyes un lunch, servido en un almacén, convertido en artístico comedor por medio de una ingeniosa

instalación de bobinas de papel. Continuando los Reyes la visita, vieron detenidamente todas las dependencias de La Papelera, preguntando S. M. muchos detalles de la maquinaria y del funcionamiento de la fábrica.

En el lunch ofrecido á los Reyes estuvieron, además de los palatinos que fueron acompañándoles, los consejeros de La Papelera, el gobiernador civil, el alcalde y el cura párroco de Renteria.

En casa del Infante D. Fernando. Desde Renteria marcharon los Reyes á Fuenterrabía, y tomaron el té en casa del Infante D. Fernando, donde se reunieron con la Reina Cristina.

Para mañana. - Nombramiento de gentilhombre.

Mañana, como ya se anunció, visitará el Rey la Caja de Ahorros Municipal y d'espués irá al Museo Municipal.

El Rey ha concedido la llave de gentilhombre à D. Pedro Vignao, presidente del Club Nautico.

Dice el ministro de Estado.

Los marqueses de Lema comen esta noche en el palacio de Miramar, invitados por los Reyes.

Dijo el ministro de Estado que ha fallecido el jefe del partido laborista inglés, Keisk Hardie.

Había conferenciado el marqués de Lema con el Presidente del Consejo, quien le dijo que no ocurría novedad y que mañana se celebrará Consejo de ministros.

CRONICA DONOSTIARRA

En los muchos años que he pasado el verano en San Sebastián no he conocido otro como el actual de temperatura agradable y cielo inmaculado.

Si unas horas del primer domingo de agosto reinó viento Sur y se respiró fuego como en Madrid y Sevilla, fué tiempo breve de comparación, fondo oscuro que hizo destacarse y brillar más las bellezas y los encantos del estío en la capital de Guipúzcoa.

tisimas temperaturas en el interior de Espana, parecíanos vivir en otro mundo de incomparable bienandanza.

Ha sido casi constante pasear al sol sin la menor ofensa y molestia del astro vivificador, en cuyo torno los mundos giran.

San Sebastián, como capital de provincia, es muy dominguera, y no la encauza por otro camino la avalancha de madrileños, aragoneses, riojanos, navarros, catalanes y hasta andaluces que, huyendo del calor, duplican la población.

Después de las últimas misas en la iglesia de los jesuítas, en Santa Maria y el Buen Pastor, á que concurre el mundo elegante, que es numerosisimo, los brillantes «regueros» humanos van derechitos al Bulevard à pasear y lucirse de doce á una de la tarde, con el pretexto de que hay música, música que, en linea general, nadie escucha.

Nada se concibe más lleno de color y de vida que el cuadro que ofrece el paseo el día grande, el más solemne para los donostiarras, el de la Asunción, el de la Virgen de agosto.

En medio de tantos horrores y preocupaciones mundiales se vive en plena dicha; sonríe todo y todo halaga y entretiene agradablemente el tiempo, dando al olvido toda preocupación que no sea frívola.

El jefe del Gobierno quisiera, sin duda, encarnar à España en una sola persona, traerla por aqui, y al ver este pueblo feliz y divertido, exclamar: «Esta es mi obra; he aqui la neutralidad».

Dos novedades se advierten en San Sebastián: obras hidráulicas en el barrio de Gros para ganar terrenos al Cantábrico en que emplazar un Kursaal, una Pia, como dicen los ingleses, obras ya iniciadas en años anteriores, que al presente alcanzan mucho cuerpo por la colocación de grandes bloques, y las obras iniciales de abrir el camino que ha de circundar la base del monte Urgull, constituyendo, ¿quién lo duda?, uno de los paseos más bellos del mundo.

El paseo del monte Urgull se deberá á la aplicación de una parte de las 300.000 pesetas que da anualmente el Casino á la Junta moda. de Iniciativas.

Las obras comenzaron en la Zurriola, cerca del rompeolas, al pie del cuartel de Infantería. Se trabaja de día y de noche. En las horas de bajamar un enjambre de obreros se agita en diversas tareas. Parecen industriosas abejas de una colmena y zánganos los «mirones» de aquellos esfuerzos humanos para cimentar en el agua y quebrantar y partir la roca viva.

arrian la bandera, suenan hacia la Zurriola como estampidos de artillería. Son los barrenos de dinamita que van lentamente descuartizando la falda de la montaña.

Las ascensiones á las cumbres de Igueldo y Ulia siguen siendo de gran predilección para los veraneantes.

En la rivalidad de esas dos atracciones, Igueldo se sobrepone.

Los que proceden de tierra adentro se deleitan y extasian contemplando horizontes de mar, é Igueldo ofrece à la vista inmensa llanura del Cantábrico, que incesantemente besay acaricia los pies de la montaña, el panorama de la ciudad y de la Concha, y hacia el Sur las ondulaciones de las montañas de Guipúzcoa y Navarra, conjunto verdaderamente admirable.

La Sociedad explotadora de Igueldo tiene arrendados todos los servicios, excepto el del funicular.

Tal es la predilección del público, que las ascensiones han costeado ya la suma invertida en su construcción, y cuanto produce la taquilla de billetes es ganancia pura.

Bastó que la Prensa local dijera que los jueves eran días de moda, para que la concurrencia fuese enorme, haciéndose precisas acertadas medidas para regularizar y ordenar la subida y el descenso.

No me explico que en aquellas alturas, desde las que se contemplan tantas bellezas naturales, haya personas de tan pésimo gusto que se oculten á la luz para ver cintas cinematográficas.

Recuerdo que la construcción del Gran Casino suscitó las iras de muchos, porque se cortaba para siempre la comunicación de los dos mares, el de la Zurriola y el de la Con-

Aún quedan antiguos veraneantes que por las mañanas forman sus tertulias en la Alameda, como antes de existir el gran centro de recrecs, y siguen diciendo que aquello es el sitio más fresco de San Sebastián.

La mayoría, la casi totalidad de los verapeantes, pasan las mañanas en el paseo de la Concha, en la gran rotonda de La Perla ó en la playa, que alcanza el mayor grado de animación.

El paseo de la Concha y el gran salón de la Perla son dos mentideros políticosociales, donde se lee la Prensa y se comenta todo. A la una de la tarde, como si se obedeciera á una consigna, playa, Perla y paseo de la Concha empiezan á despoblarse, siendo entretenido y pintoresco el desfile general, que se hace en media hora.

La moda reina á despecho de todas las beligerancias. De tal modo ha impuesto en la mujer el vestido corto, cada vez más corto, que ya choca la que lleva falda que cubre los pies. Mueven á risa las muchachas, que son las que mejor llevan el último figurin. Sus vestidos estrechos y á media pierna las obligan al sentarse à posiciones dificiles para ocultar lo que no es pudoroso exhibir.

Las más recatadas recogen cuidadosamente los pies y los colocan sobre los palos inferiores de la silla, como si fueran pajaritos lar. Cuando la Prensa contenía noticias de al- montados sobre cañas. Otras, menos aprensivas, cruzan las piernas con igual desenfado que los hombres, sin cuidarse de lo que exhiben ó no, ó á conciencia de lo que exhiben. I

En los muchachos siguen en moda esas dos actos y un prólogo, original de D. Manuel prendas hibridas, esos sacos con trabilla á la Linares Rivas. espalda, sin aspecto alguno varonil.

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Se abre paso entre los que más presumen de elegantes los cuellos á la bretona, que tanto tiempo usan ya las mujeres esclavas de la moda.

Como ese cuello descubre la garganta, no debe sorprender que alguno la adorne con collar de cuentas muy ceñido. Yo creo que con ello padece la masculi-

Han sido contados los elegantes que se han paseado sin sombrero ni gorra por San Sebastián.

Hasta el presente, la imposición de esta moda hace pocos progresos en España.

Las corridas de toros de agosto y septiembre solamente ofrecieron de notable el estoquear Joselito en una tarde seis del conde de Santa Coloma.

El público genuinamente donostiarra, que no llega a ver al año media docena de corridas, es sectario de Gaona y casi hostil á Joselito, aunque haga milagros. Así suelen proceder las multitudes, imponiéndose porque si.

Faltó á estas fiestas taurinas la concurrencia de los franceses, que tanto matiza la Plaza. ¡ Para corridas están!

Hay encontradas opiniones sobre la importancia é intensidad de la población flotante en San Sebastián en el verano que está á punto de expirar.

Mientras unos dicen que hubo mucha gente, otros aseguran que faltó la animación de otros años, explicándolo por la permanencia de los Reyes en Santander y la guerra europea, que redujo á proporciones insignificantes el contingente extranjero y llevó á muchas familias madrileñas á aspirar aires serranos en las cercanías de la capital de Es-

Este verano ofreció la hermosa ciudad la animación y vida de los mejores años.

Hasta el día de la Virgen de agosto se habían registrado en Igueldo 20.000 ascensiones menos que en 1914, y se explicaba por la ausencia de los franceses.

Este cálculo se rectificó luego cuando los jueves, y luego los sábados, fueron días de

La base de esta apreciación no era muy

Jamás, como en el presente año, se dio el caso de que un grande de España cediera su casa de los altos de Ayete á otro grande de España por la suma de 16.000 pesetas.

No se trata de un caso aislado. Una condesa donostiarra alquiló su casa por 9.000 pesetas para la temporada de verano; un conde, que lleva un histórico é ilustre apellido, cedió Al anochecer, cuando los buques de guerra su hotel del paseo de la Concha por 10.000; un capitalista bilbaíno puso á disposición del conde de Romanones su magnifica residencia veraniega, emplazada frente al balnearlo de La Perla, por la suma de 14.000 pesetas.

Pudieran citarse otros ejemplos por el estilo. Cortados por la guerra los vuelos á los veraneantes en el Extranjero, fueron estos a San Sebastián á defenderse de los rigores del estio, y lo acertaron.

Estarán bien convencidos de que dentro de los confines de la patria, en el litoral cantábrico, se veranea tan bien como en Suiza y en los lagos de Italia.

Estos grandes señores, á quienes la guerra fijó su residencia veraniega en San Sebastián, han contribuído poco con su presencia á la animación de la ciudad, pues su vida se deslizó en sus mansiones y en el radio de acción de sus automóviles.

Es tradicional en la capital de Guipúzcoa dejar á la colonia de verano el campo libre á sus expansiones, y puede decirse que la burguesia de Madrid, Aragón, Navarra y Cataluña ha contrastado con su presencia el movimiento y la alegria de la ciudad durante los meses de agosto y septiembre.

Los hoteles no pudieron dar albergue, por falta de espacio, á muchos de sus clientes. Sus dueños declaran que ha sido un gran venano el de 1915.

Quedaron sin alquilar no pocas habitaciones amuebladas, porque era general oreencia alla en la primavera que, por la guerra, el veraneo se encauzaria imponente hacia San Sebastián, elevándose por ley económica de demanda los alquileres. El excesivo deseo de lucro ha perjudicado no poco.

Los dueños de viviendas modestas y cocrientes han sido los peor librados. Nunca. se vió como este año, ya entrado agosto, á las patronas brindando habitaciones al viajeno que llegaba á San Sebastián. Formaban filas como los dependientes de los horieles.

La leyenda de que en la capital de Guipúzooa no se lograba hospedaje ó que éste se hallaba por las nubes ha determinado corrientes de veraneo hacia los sitios frescos de las cercanias de Madrid.

El Sindicato de Información de San Sebastián ha debido deshacer la leyenda, llevando la verdad á todos los ámbitos de España. Habrá alguna patrona que se queje; pero,

en general, el verano ha sido bueno, esplén-

La campaña teatral ha sido notable. En agosto y septiembre han actuado cuatro compañías de Madrid: las de Lara, Cervantes, Cómico y Princesa. Todas lo hicieron con provecho v aplausos.

La de Lara interpretó, en diez y ocho noches, y en el pequeño escenario del Casino, su repertorio del año anterior y las obras de más éxito en temporadas precedentes. Diga lo que quiera algún crítico despiadado,

creo á la Srta. Abadía actriz muy digna del teatro de la calle de la Corredera. Tiene talento, bella figura y mucho porvenir.

Después de su brillante campaña en San Sebastián ha ido la compañía á Zaragoza, actuando alli hasta que pasen las fiestas del Pi-Comenzará la temporada en Madrid del 24

otras obras, Los intereses creados. Será el primer estreno el de una comedia en l esta ciudad ninguna fábrica dedicada á la

al 26 de octubre, poniendo en escena, entre

La Farándula, arreglada por su autor, don Jacinto Benavente, será una novedad de la

temporada. Pérez Galdós tiene ofrecida una comedia en dos actos; los Quinteros darán su concurso à la Empresa; Arniches estrenará en Lara su comedia en dos actos El compromiso de Caspe; Paso y Joaquin Abati, una comedia, original, en dos actos, ó un arreglo, en tres, de obra extranjera, y Antonio Casero y Larrubiera, un sainete en dos actos.

La Empresa de Lara tiene ya en su poder, para estrenarlas oportunamente, Los Gabrieles, comedia en dos actos, de Ramón López Montenegro y César Ruiz; El bastón de alcalde, de los Sres. Alba y Calea; La linea de Cáceres, de Luengo y López; Jarabe de pico, de Pablo Nougués; La desconocida, de Acevedo, y una comedia en dos actos, de Avecilla, que aún no tiene título.

Ricardo de León ha ofrecido al teatro Lara su primera producción dramática.

Sinibaldo Gutiérrez ha terminado el arreglo de una obra italiana en tres actos, que llevará el título de Puente de plata. Se estrenará en el teatro de la calle de la Corredera.

Toda esta actividad literaria habrá de reflejarse en su escenario, y no hay duda de que la próxima campaña de Madrid será movida, interesante y digna de las tradiciones del teatro Lara.

Además de los autores citados, trabajan para la compañía del mismo García Alvarez, López Marin, Muñoz Seca y Pérez Fernán-

Simó Raso y la compañía que dirige han interpretado su repertorio en el teatro Principal con éxito constante, mereciendo algunas noches el honor de la presencia de SS. MM.

El público de San Sebastián ha reconocido, como el de Madrid, que Simó Raso es un actor singularisimo por su extraordinaria fuerza cómica.

Chicote y Loreto Prado deleitaron durante un mes al público de San Sebastián, interpretando en el teatro Victoria Eugenia las obras más aplaudidas que estrenaron en el Cómico en la última temporada. Los donostiarras tienen de antiguo mar-

cada predilección por estos artistas. Precedieron en el primer teatro de San Sebastián á la compañía de María Guerrero y Fernando Mendoza.

El Victoria Eugenia cambió en veinticuatro horas el carácter popular que le dió la compañía de Chicote y Loreto Prado, convirtiéndose en mansión aristocrática del arte dramático en su más alta manifestación.

Cada noche, un lleno; cada representación, un éxito; cada momento, más honda la convicción de que María y Fernando mantienen el arte dramático en España con sus tradicionales esplendores.

ANDALUCIA

El «C. de Elzaguirre».

CADIZ. (Lunes, tarde.) Un radiograma, expedido por el capitán del vapor «C. de Eizaguirre», comunica que el día 25 del corriente, a las doce horas, se encontraba el buque a 40 millas al Este de Aden.

El «Alfonso XII».

CADIZ. (Lunes, noche.) Comunica por radiograma el capitán del transatlántico Alfonso XII que el sábado 25, á las doce, se encontraba na vegando sin novedad á 445 millas al Sur de Cabo Race.

Contra la calvicie

existe solamente un verdadero remedio: «Elixir Jonasil», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la calda del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida á las raices enfermas. De venta en las buenas Perfumerias y Farmacias. Pesetas, 10 la botella.

CATALUNA

Sampere y Miquel.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) Víctima de una afección de carácter crónico ha fallecido en esta ciudad el notable crítico de arte ral dentro del plazo reglamentario, si la co y erudito escritor D. Salvador Sampere y pañía no accede á reponer en su puesto al miguel

En 1873 desempeñó el cargo de comisario de España en la Exposición universal de

Figuró en distintas Comisiones enviadas al Extranjero por la Diputación y por el Municipio, y formó parte también de las Cortes constituyentes, elegido diputado republicano por el distrito de Igualada.

La Prensa delica á este escritor muy sentidos artículos necrológicos.

Un artículo de Manra.

El semanario maurista «La Raza» publica en su último número un nuevo artículo del conde de la Mortera, en réplica á los publicados por el Sr. Cambó en «La Veu de Catalunya».

El artículo es muy comentado por los periódicos de esta capital. Romería carlista.

Para el 17 del próximo octubre, las Juventudes jaimistas de Barcelona han organizado

una romeria. Inauguración de escuelas. El rector de esta Universidad, doctor Carulla, y el obispo de la diócesis, doctor Reig,

han asistido á la inauguración de las nuevas escuelas y Casas Consistoriales del vecino

pueblo de Bigaro. El acto ha resultado muy brillante. Inmigrantes. Procedentes de Francia han llegado unos 600 obreros españoles, que, habiendo terminado el contrato por el cual fueron á la ve-

cina nación, se han visto obligados á regresar

à sus respectivas localidades. Se espera á unos 200 más.

Noticia desmentida. El gobernador ha negado que hubiera en

AVISOS UTILES

MERMELADAS ULECIA-LOGRORO

NOVIAS Camas de bronce, baratas que en fabrica Santa Brigida, 1, Almacén. Telétono (67)

Pastillas Crespo, garganta, tos. Ptas 1,50

EL NUEVO COMPUESTO ARSENICAL

ES UNA NUEVA MEDICACION DE IN CALCULABLE VALOR TERAPEUTICO ANTISEPTICA E INOFENSIVA CO ELLA LA CELULA CONSERVA TOD SU INTEGRIDAD Y PUEDE DEFEN DERSE DE TODOS LOS PROCESOS PA TOLOGICOS INTRAORGANICOS, HACIENDO LOS TEJIDOS REFRACTA RIOS AL DESARROLLO DE LOS PARA SITOS, YA MODIFICANDO LA SANGRE EN LA CUAL SE HAYAN PRODUCIDO

elaboración de expiosivos para Francia on forme anunciaba un periódico local

Relacionada con esta versión, el gerente de dicha Sociedad de productos quimos esta blecida en Barcelona, ha hecho una visita Sr. Andrade para manifestarle que en dri fábrica se elaboran toda chase de proticos químicos destinados en especial á la medica

Ha añadido que no se puede hacer respon sable de la finalidad a que se destinan an Los fabricantes de fideos.

Hoy ha empezado la huelga de obremata bricantes de fideos. Las fábricas paradas son 36, los hera

tas 141 y los que continúan trabajando to Los marineros.

El gobernador civil ha conferenciado o una Comisión de marineros de La Naval, par ver la manera de terminar el conflicto de existe entre dicha Sociedad y la Competa naviera Vinuesa, de Sevilla.

doscientos.

Se cree que pronto quedará resueta

Suceso sangriento. Esta mañana, á las ocho, en la calla Amalia, se ha desarrollado un sangrientes ceso en el núm. 20 de dicha calle, piso pros ro, habitado por María Pons, de cincuera dos años de edad, y su esposo, de sesent dos, de oficio carpintero.

Entre los esposos se promovió esta milia. na una fuerte disputa, apaleando el marido con un garrote á la mujer, que resultó con gravisimas heridas en la cabeza y en distintas partes del cuerpo. El marido creyó que la había matado i la

mediatamente se ahorcó con una cuerda ats da á una viga del propio piso, muriendo ad en el acto. Algunos vecinos que oyeron los gritos de la mujer acudieron en su auxilio y la leum

á la Casa de Socorro. Otro suceso.

En la calle de San Carlos, de la barrin de la Barceloneta, á las siete de la matina un hombre, de unos treinta y cinco años, o rría detrás de otro con una navaja en la m

no, de grandes dimensiones. Un guardia pudo desarmarle, pero el inviduo huyó.

Al poco rato se presentó en el mismo sin otro individuo, que insulto al referido gue dia por lo hecho con el anterior sujeto. El guardia, al intentar sujetar al que insultaba, se vió rodeado por otros varios so jetos, que le ataron con una cuerda desput

de darle una regular paliza. Inmediatamente se dieron à la fuga, sin si habidos ni reconocidos por el guardia.

¿Huelga general de ferroviarios? BARCELONA. (Lunes, noche.) Ha term nado la Asamblea de los ferroviarios del No te en Barcelona. El local donde se ha celebrado estaba co

pletamente lleno. Después de amplia discusión se ha acordo do por unanimidad declarar la huelga go

rroviario despedido. La Junta directiva comunicará oficialment te este acuerdo al gobernador y á las secon nes ferroviarias, pidiéndoles à éstas les pro-

ten apoyo.

VALENCIA Premiando un acto herolco.

VALENCIA. (Lunes, noche.) El Ayung miento ha acordado conceder 500 pesetas premio al soldado que salvo de una mue segura á dos niños sorprendidos por la crab da del río, y pedir al Gobierno que le occur da la cruz de Beneficencia. El gobernador civil ha solicitado que diche

soldado sea condecorado con la insignia Infancia». Un pez desconocido. La Guardia Civil de Tabernes comunication que en la playa ha sido hallado un pez mot

to, que mide 10 metros de largo por tres o circunferencia, pesando 70 kilos. Presenta una enorme herida en el vientre. Contra la importación de cáfiamo.

ALICANTE. (Lunes, noche.) Continta las protestas de los agricultores de la res de Orihuela contra los catalanes porque est con perjuicio de los intereses de los cultivado res de aquella huerta, han pedido al Gobiero facilite los medios de importar cañamo VASCONGADAS

Quiere salvar los bueyes y le aplasta el tre SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) Co munican de Eibar que en el paso à nivel province arroll. ximo arrolló el tren á una pareja de buejos.
El que los guiaba intentó salvarlos y timbre fué arrollodo. bién fué arrollado, ocasionándole el tres praves lacio

graves lesiones, que murió poco después.

Los bueyes fueron destrozados por el tre

19 Ministerio de Cultura

THORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

28 de septiembre de 1865.

Leemos en Las Novedades:

«Sabemos de una manera casi oficial que en los días de la enfarmada de la enfarmada de en los diamento de la enfermedad reinante en todo el distrito de la Inclusa de esta corte, que comprende desde el Rastro hasta el portillo de Embajadores, justamente casi toda la parte del Sur de Madrid. Esto no obstante, aconsejamos que no se entregue nadie a una imprudente confianza, continuando en el régimen higiénico conveniente y guardándose de cometer el más pequeño exceso en las comidas. Tampoco debe abandonarse la limpieza en las habitaciones.»

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Miércoles 29 de septiembre de 1915.

Sale el Sol á las 6,8. Se pone á las 18,2. Sale la Luna à las 21,12. Se pone á las 12,20.

en dich

modicin

-Octopella

riento so.

sesenta y

ta mafe.

marido

ulto con

a distin-

erda ata-

gratos de

a Llevano

a, sin st

aba oo

20070

e.) Co

SANTORAL.-La Dedicación de San Miguel Arcangel, Santos Fraterno, Eutiquio, Heracleas y Piauto, mártires; Santos Gri-moaldo y Ciriaco, confesores, y Santas Ripsines, virgen y martir, y Gudelia, martir. SAN GRIMOALDO, confesor.

El presbitero San Grimoaldo nació en Inglaterra y procuró instruinse con el mayor aidado en las ciencias sagradas.

Pasó en compañía de sus hermanos Fulco y Eleuterio á Roma para visitar los sepulcros de los apóstoles; luego marcharon los tres hermanos eseparados á diferentes ciudades de Italia.

Grimoaldo fijó su nesidencia en Ponto Corvo, junto á Aquino.

El obispo le ordend de presbitero. Grimoaldo tuvo el don de obrar milagros. Murió santamente el día 29 de septiembre del año 1138.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

HACIENDA.-Real orden disponiendo se adicione la lista de artículos pronibidos á la exportación con los que se mencionan.

GOBERNACION .- Real orden dictando reglas para garantizar la estricta observancia y exacto cumplimiento de los preceptos vigentes que prohiben la exportación de ganados. INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.-Real orden disponiendo cesen en sus cargos el día 30 del actual los ayudamtes repetidores, interinos y gratuítos, de idiomas, y los ayudantes meritorios inteninos de las Escuelas de Comercio, nombrados por este ministerio en virtud de lo establecido en el artículo 25 del real decreto de 27 de septiembre de 1912.

-Otra anunciando á conourso el arrendamiento del teatro Real.

-Otra autorizando á la Delegación regia y al Claustro de profesores de la Escuela de Estudios Superiones del Magisterio, á fin de que adopten ó propongan los acuerdos que estimen necesarios, tanto para la enseñanza de las asignaturas que carezcan de Profesorado titular, como en lo relativo al gobierno y administración de dicho centro deciente.

ADMINISTRACION CENTRAL. - Hacienda.—Dirección general de lo Contencioso del Estado. - Continuación del programa de preguntas para el primer ejercicio de las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Abogados del Estado, y Cuestionario de temas del impuesto de Derechos reales.

Instrucción pública.—Subsecretaria.—Nom- nos, han de ser de autor español. brando catedrático numerario de Fisiologia humana de la Falcultad de Medicina de la dades del teatro excepto el palco regio de gala,

-ldem profesor de ascenso de la Escuela

Y los decretos de Guerra recientemente firmados por el Rey.

CUESTIONES DEL OFICIO

Dos heridos.

Anoche se desarrolló en el establecimiento titulado Los Gabrieles un suceso que afortunadamente no tuvo las consecuencias á que concurrieron en el hecho.

Marcelino Medina Luna, de treinta y ocho años, que es maestro solador, tenía trabajando a sus órdenes al obrero Fermín Vivas Lina, de veintisiete años.

Este trabajaba en una de las obras que tiene contratadas su patrono en casa de la se-

nora marquesa de Bermejillo. Ayer no sué à trabajar Fermin. Anoche, á las once, Marcelino, que está

tanco las obras de entarimado en los sótanos de Los Gabrieles, vió al citado obreto, que también trabajaba en dicho estableci-

lino, Fermin sacó un revólver é hizo un dis-

Marcelino también sacó otra pistola, y resen el compromiso con el Estado.
El plazo para presentación de prepondió haciendo otro disparo.

En este momento, al oir las detonaciones, habitació un camarero llamado Menéndez en la habitación donde ocurrió el suceso, y en el l tiembre de 1915.

Marcelino volvió á abalanzarse sobre Fer-

mín y con la culata de la pistola le dió un golpe en la cabeza, causándole una herida. Varias personas intervinieron y condujeron Marcelino era detenido.

Los facultativos de guardia en la del distrito del Congreso curaron á los dos lesionados, apreciando á Fermín una herida contusa en la región parietal izquierda.

Al camarero una herida por arma de fuego, con orificio de entrada y salida en la pierna izquierda, y otra sin orificio de salida en la liberales persiguen idénticos fines que los de-

El proyectil le atravesó una pierna y se le incrustó en la otra.

Las lesiones de ambos fueron consideradas de pronóstico reservado.

Ambos pasaron á sus domicilios. Durante la refriega se cruzaron cinco dis-

Esta madrugada ingresaba en el Juzgado de franqueza á su pregunta, y nada más. guardia Marcelino.

LOS REOS DE JAEN

AUN HAY TIEMPO

No por conducto oficial, pero si de buen origen, sabemos que los hermanos Nereos, condenados á la última pena por la Audiencia de Jaén, entrarán en capilla á primera hora de la tarde de hoy para ser ejecutados ma-

Hace tiempo que en aquella simpática ciudad andaluza se emprendió una larga serie de gestiones, encaminada á lograr el indulto de los reos, con relativa tranquilidad, sin los apremios y sobresaltos de las últimas ho-

Diferentes personalidades, y especialmente el senador, hoy alcalde de Madrid, Sr. Prado y Palacio, secundaron aquí aquellas gestiones, poniendo toda su voluntad v toda su influencia al servicio de los deseos generales y nobilisimos de Jaén.

Por lo visto, todo ha sido inútil: dentro de veinticuatro horas el patíbulo se alzará en Jaén para que se cumpla la terrible sen-

Sin tembargo, aún es tiempo; aún queda la esperanza de que el repugnante espectáculo no se realice.

Quedan unas cuantas horas; unas horas en las que precisamente han de reunirse los ministros para celebrar Consejo. Los consejeros se reunirán hoy, á las diez, y pueden aún dar á nuestro magnánimo Soberano la satisfacción de aconsejarle el ejercicio de la preciosa prerrogativa; aún puede esperarse el indulto.

Por esto nos permitimos invocar la piedad del Gobierno con la premuna necesaria.

Estas horas que faltan serán seguramente aprovedhadas por las Corporaciones y representantes de Jaén para apurar todos los recursos, como remate de sus gestiones anteriores, y excusado es decir que nos sumamos ardientemente á cuantas gestiones se hagan en pro del indulto, y que celebrariamos con toda el alma que no fuera infructuosa la humanitaria petición.

DEL TEATRO REAL

Pliego de condiciones.

La Gaceta publica el pliego de condiciones del concurso de arrendamiento del teatro Real. He aqui las más interesantes y las que entrañan alguna novedad:

El arrendamiento se hará por cuatro años forzosos y tres voluntarios.

El número de representaciones de óperas nacionales y extranjeras será, cuando menos, de 60. La Empresa no podrá dar más que cinco funciones de abono ordinario por semana. El empresario queda obligado à estrenar

seis óperas, de las cuales, cuatro por lo me-

Universidad de Barcelona, á D. Augusto Pi el particular de S. M. el Rey, el de su servidumbre y el del Gobierno.

de Artes é Industrias de Madrid á D. Manuel obligado á realizar las obras de mejora en los servicios del teatro, relativas al arreglo, nueva distribución y acomodamiento de los asientos de paraíso; á completar el importe de las obras hechas respecto á la calefacción y ventilación del coliseo; al perfeccionamiento de la instalación del alumbrado eléctrico, y á satisfacer anualmente 20.000 pesetas para los gastos de la Delegación regia.

Para responder del cumplimiento de su contrato con el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, presentará el arrendatario una fianza de 200.000 pesetas en metálico ó su equivalencia con arreglo á la cotización pudo dar lugar, dadas las circunstancias que dola en la Caja de Depósitos á disposición del ministerio, y será devuelta al arrendatario al terminar el contrato una vez liquidadas las responsabilidades que hubiera contraído.

Para tomar parte en el concurso es preciso depositar previamente 25.000 pesetas. El teatro se adjudicará al que, obligándose á cumplir todas las condiciones, ofrezca mayores garantias y amplie su compromiso con cualquiera de los extremos siguientes:

Organización de temporada de primavera con 25 funciones de óperas españolas; reformas en el escenario y obras de decorado de la sala, renovación del moblaje, etc.; instala-Le amonestó por la falta, y, según Marce- dencias; ampliación de la temporada; estreno dencias; ampliación de la temporada; estreno de operas modernas y del mayor número de óperas modernas y cuantas mejoras esté dispuesto à introducir

El plazo para presentación de proposiciones para tomar parte en el concurso expira dentro de quince días á contar desde el 28 de sep-

instante de abrir la puerta recibió un tiro en Manifestaciones de Melquiades Alvarez

Nuestro estimado colega Diario Universal publica las siguientes declaraciones hechas á à los heridos à la Casa de Socorro, mientras su corresponsal en Paris por el jefe del partido reformista, D. Melquiades Alvarez:

-¿Cuál es su opinión respecto al asunto pendiente entre los liberales y los democratas?-pregunté.

- Pues que tienen que unirse, que se uniran irremisiblemente, positivamente!... ¡Pero si no hay motivo para esa separación!...Los mócratas; son en esencia una misma cosa, un mismo partido, y como la separación no tiene fundamento sólido, la unión es necesaria, es inevitable... ¡ Ah, pero cuidado cómo dice usted esto!...; No vayan a creer alli que mis palabras envuelven un deseo de conveniencia personal!... Yo no tengo nada que ver ni que hacer en ese supuesto pleito... Contesto con

-Si, á pesar de la convicción de usted, esa unión siguiera sin realizarse, ¿cree usted que el partido liberal podría ser Poder?

.- Hay quien cree que sin la unión con los demócratas los liberales no podrían gober-

-d Pero usted qué opina?

-Que los que piensan así se equivocan. -¿ Cree usted en un próximo cambio de Gobierno?

-No, señor; el Gabinete Dato, sostenido por Romanones, es decir, por los liberales, se mantendrá en el Poder...

-¿ Hasta el fin de la guerra? - Hombre, eso depende de la duración de la guerra!-dijo D. Melquiades sonriéndose.

-Hay liberales que consideran que la benevolencia no debe exagerarse, porque los conservadores pudieran hacer que se agravaran conflictos que luego serían difíciles de arreglar por los liberales en el Poder. Los que así piensan desearían la batalla; pero el jefe, el conde de Romanones, que sabe imponer su voluntad, no siente impaciencias por volver al Poder y sostiene à Dato.

- Podría el Gobierno conservador mantenerse sin este apoyo?

-Entiendo que no: el día que los liberales retiren su confianza al Gobierno, éste caerá.

-Aparte de la razón política, de la razón de patriotismo que inspira la benevolencia de los liberales para con el Gabinete Dato, ¿no cree usted que hay también en Romanones la idea de tomar todo el tiempo necesario para robustecer la reorganización de su partido y para realizar uniones y fusiones? -

Aquí D. Melquiades cambia de postura dice al fin:

- Indudablementel ... Mientras más dure esta situación, más se gasta el Gobierno y más se robustece ó puede robustecerse la oposición.

-Los reformistas ¿se fusionarán con los

-Los reformistas estarán al lado de los liberales y les prestarán todo su apoyo decidido, franco, entusiasta, unanime, para todo aquello que sea obra liberal... Puede usted afirmarlo rotundamente; puede usted asegurar, escribir: «Melquiades Afvarez me ha dicho que los reformistas prestarán todo su apoyo decidido, entusiasta, en toda obra liberal de este partido; que los reformistas ayudarán en tal obra à los liberales, de todas las maneras; que formaran parte de Comisiones; que aceptarán presidencias; pero que no aceptarán munca puestos de Gobierno.»

-¿ Pero si el partido liberal necesitara del concurso personal de usted...?

- No siga usted! ... ¡ No me gusta hablar de situaciones hipotéticas!... -Pero si el partido liberal, llamado al Poder, necesitara del concurso personal, de la presencia de usted en el Gobierno y apelara

á su patriotismo, ¿le rehusaria usted? - En ese caso!... Si se apelara á mi patriotismo... consultaria con mis amigos. -Amigos que no privarian á la patria de

los valiosos servicios de su jefe... - Posible!... Pero le repito à usted que no gusto de resolver situaciones antes de que lleguen a presentarse.

-¿ Quedamos en que usted, ante el sagrado interés de la patria, consultaria con sus

---Eso es. -¿Cree usted que Dato reforme su Gabinete antes de la apertura de las Cámaras? -No veo una necesidad absoluta.

-¿ Qué opina usted de nuestra neutralidad? -La neutralidad española es una necesidad nacional; la neutralidad es indispensable; la quiere toda España, la necesita la nación y, puedo asegurárselo, la quieren también Francia é Inglaterra; pero si nuestra neutralidad es indispensable, también lo es que nuestras simpatías estén siempre-y de un modo absoluto con los aliados: con Francia y con Inglaterra. Qué impresión ha sacado usted de su entrevista con Delcassé?

- Excelente!... Delcassé, ministro de Negocios extranjeros, es un ferviente amigo de España, y su política para con nosotros es de perfecta cordialidad, evitacido siempre cualquier roce que pudiera molestarnos. También veré à Viviani, presidente del Consejo, y à Poincaré, Presidente de la República, que también son amigos de España.

- De admiración profunda! Este es un gran pueblo, sereno, vallente, tranquilo y digno ante la guerra; un pueblo que ha sabido limpiarse de sus faltas y que saldrá purificado del conflicto

-¿ Qué impresión le ha causado á usted

-¿Qué opina usted de la guerra? -Que será larga y dura; pero que la victoria final es de los aliados.

-¿Y el germanonlismo español?

para que lo escriba usted en el «Excelsior»: España no es germanófila!... Los hombres de la reacción: los jaimistas, desautorizados por D. Jaime; los mauristas, desautorizados por Maura; los agentes de propaganda alemana instalados en Madrid, no son España... España tiene todas sus simpatías con Francia y con Inglaterra!

-- El partido reformista, no es incompa-

tible con la Monarquia?... -Nuestros actos dependen de los actos:

todo lo que sean actos y procedimientos liberales, gestión liberal, marcha liberal, tendrán siempre muestra simpatía y nuestro apoyo y nuestra adhesión franca y entusiasta... Diré à usted más: diré à usted que los partidos revolucionarios no tendrán razón de ser ni podrán existir en España si los altos Poderes, los Gobiernos, inspiran sus actos en los ideales de libertad.

-Es todo lo que vo quería saber. Un buen apretón de manos, unas muy sinceras frases de amistad, y mi entrevista con el admirable orador reformista quedó terminada, y ahí está fielmente reproducida.

LOS TEATROS

INAUGURACIONES

«OTELO»

Infanta Isabel.-Digan lo que quieran los detractores de oficio, los que todo lo compulsan para negarlo todo, la reaparición del insigne Tallavi con Otelo en la escena madrileña no podía suponer un acto de audacia, ni mucho menos de inmodestia, sino una profesión de fe artística, sincera y noble, un aviso de lo que ha de ser la campaña que titulada El intérprete de Hamlet. -Hoy por hoy, ¿los liberales sostendrán anoche comenzaba, emprendida con los alien-al Gobierno? tos y el entusiasmo de quien desea poner absolutamente las gradaciones de su sensibilidad y las intensidades de su esfuerzo al servicio de una labor que se cree dotada de fe-

cundidades posibles. La característica principal del actor que, después de una ausencia más prolongada de lo conveniente, vuelve à presenterse ante nosotros, está precisamente en la conciencia de su trabajo, en la atención constante de si mismo, pronto á corregir los defectos, disimulando y compensando los inevitables en una constante captura de la personalidad. Y todo eso, que es estudio y resultado del convencimiento de que no puede confiarse nadaprovechoso á la simple intuición ni á las locas casualidades ofrecidas por el momento, ha tenido que ofrecer esa fructificación actual de su temperamento que se nos invita á pre-

senciar. Así, Otelo, el personaje cuidadosa y largamente trabajado por él, exigia, en verdad, esta presentación, desligada por completo de las comparaciones, ya que éstas no deben pesar lo más mínimo cuando, como en este çaso, se sabe la labor realizada con independencia de cuanto pudiera perturbar ó modificar las perspectivas propias. Fiando en el resultado de su esfuerzo, como seguramente fiaba el ilustre actor, sería injusto adjudicar móviles bastardos á lo que era sencillamente respetable efusión de sus intimas veneraciones por el arte. De este modo nos era dado asistir con perfecta disposición de ánimo á la solemnidad con que se nos obsequiaba.

Lo primero que aparece en este Otelo de Tallaví es la penetración buscada por el comediante en los fondos espirituales del magnifico Moro de Venecia. Desde luego esperábamos un tono más apagado que el corriente en la emisión de la tormenta pasional que había de transmitirnos, pero confiábamos en el gesto, en la multiplicidad de los detalles y en las sutilezas de la matización. Fijada la nobleza y fijado el amor con sobriedad ejemplarísima, la escena de la acusación de Yago llegaba con la debida oportunidad, permitiéndonos recoger en todo su gran valor el instante de prender la terrible chispa en el corazón del misero. Los espectadores que hubiesen estado remisos hasta entonces, tendrian que rendirse á la evidencia. Tallaví era Otelo, un Otelo exclusivamente de él, pero en posesión de toda su grandeza. Después, hasta la escena culminante del último acto, la tensión se mantenia, lograndose, naturalmente, sin la menor fuga á los procedimientos fáciles. Alli donde las facultades estaban tal vez á punto de fallar, era donde la atención del actor se manifestaba con mayores claridades, puesto que se percibla la dirección correctiva y la sustitución inmediata con medios aún más valiosos del grito ó de la arrogancia. Tallavi, en suma, no defraudó, comportándose como esperábamos y confirmando una vez más su calidad de actor intelectual, caso este, casi ignorado entre nosotros. Tanta importancia como el mismo Otelo,

donde Shakespeare acumuló las violencias estruendosas de la pasión, tiene Yago el insidioso. Si el gran poeta inglés puso en Otelo la sintesis de los impulsos, en Yago quiso poner una sintesis de la perfidia humana. Yago es inteligente y rencoroso, hábil é implacable. Carece de moral, y sólo considera bueno el logro de su objetivo de venganza. Conocedor del corazón de los hombres, le son familiares todas sus generosidades y todas sus flaquezas, sabiendo utilizarlas con verdadero arte, sin que por ello pierda el buen concepto ante las gentes ni el afecto de sus amigos. Y esta figura necesita siempre un intérprete de aptitudes muy especiales. El director de la compañía del teatro Infanta Isabel había elegido bien, pues el Sr. Aguilar, encargado de Yago, logra dar al siniestro personaje sus tristes valores en la actuación de la tragedia.

La bella y desventurada Desdémona servia de presentación á María Gámez, actriz desconocida hasta anoche para nuestro público, y cuyo primer paso no pudo ser más halagueno. Desde el primer instante se notó el acierto en la composición, la pureza de su recitado, y más tande, en los dos últimos actos, la existencia positiva da una sensibilidad muy

-Ya sabe usted lo que le he dicho antes | fina y muy apta. En las representaciones sucesivas afirmará seguramente la excelente impresión producida ayer, y entonces acabaremos de conocer el alcance de sus merecimientos. Anita Marros, no obstante la brevedad del papel de Emilia, aprovechó la escena final para dar brillantemente la notta de protesta y de dolor que se requería.

Muy ajustados los demás, entre los que vimos al joven escritor Jesús Gabaldón, decidido sin duda á llevar sus talentos á la escena. la representación de Otelo fué interesante por todos conceptos. Pero el triunfo pertenece por entero à José Tallaví, cuya meritisima labor fué premiada al final de todos los actos. con el calor de los aplausos.

La escena y la Indumentaria se habian atendido con el esmero que solicitaba la importancia de la obra, y obtuvo plenos beneplácitos. El público, que llenaba el teatro Infanta Isabel, cuyo local ha quedado muy elegante y cómodo con las reformas, debió salir complacido de la solemnidad inaugural.

JOSE ALSINA

AACETILLAS

Princesa.—Hoy 28, à las seis de la tarde, en función especial á precios especiales, se verificará la segunda representación, en esta temporada, de La vida es sueño.

El miércoles, á las nueve y tres cuartos, reestreno de la comedia en tres actos, de don Serafin y D. Joaquin Alvarez Quintero, El centenario, en cuya obra se distingue muy notablemente Francisco Morano, por su manera originalisima de interpretar el protagonista.

El viennes, estreno de la tragicomedia en cuatro actos, en prosa, precedidos de un prólogo en verso, original de D. Felipe Sassone,

Se despachan billetes en Contaduria para

estas funciones. Apolo.-Hoy martes, cuatro secciones sencillas, representándose, á las seis, en una sola sección, las aplaudidisimas obras ; Te la debo, Santa Rita! y Música clásica; á las siete y cuarto reestreno de la zarzuela en un acto, éxito de la temporada anterior, La Venus de piedra, y á las diez y cuarto y once y tres cuartos, como todas las noches, las dos obras nuevas El chico de las Peñuelas y Las casta-

nuelas. El miércoles neestreno del entremés lirico La niña de las planchas, desempeñada por las Srtas. Rosario Leonis, Nava, Carceller, Cortés (P.), Gavilán (P.) y Moreu, y los señores Monçayo, Ortas y S. del Pino.

El jueves 30, á las seis de la tarde, en sección doble, primer vermouth de gran moda, representándose La Venus de piedra y Las castanuelas.

Eslava.—Mañana, miércoles de moda, habrá un escogido programa, representándose por única vez, á las seis y media de la tarde, á petición de muchas familias que no puedes. asistir à las funciones de noche, la extraordinariamente aplaudida opereta nueva, en tres actos, Sybill, para la que se agotan a diario las localidades. A las diez y media, en sección doble, La mujer divorciada, por las primeras tiples Srtas. Lahera y Crehuet, y Sres. Peña. Parera, Lorente, Sola, Espada, Barta, Suárez v Viñegla.

La Empresa, atendiendo á los deseos de gran parte del público, se propone dar mucha variedad a las secciones vermouths, y abrir un abono especial á miércoles de moda, en cuyas tardes procurará no repetir ninguna obra, combinando los estrenos de mayor resonancia en las operetas más selectas del repertorio.

La condiciones del abono á miércoles de moda se darán á conocer oportunamente. En la presente semana, estreno de la opereta en tres actos, de Oscar Strauss, La invitación

Coliseo Imperial.—Hoy 28, en la sección de las seis y media, se verificará el reestreno de la comedia de D. Jacinto Benavente Rosas de otoño, con el siguiente reparto: Isabel, Sra. Asquerino; Maria Antonia, Sra. Muñoz Sampedro; Carmen, Sra. Solis; Laura, señora Millanes; Josefina, Sra. Castejón; Luisa, Srta. Echevarria; Gonzalo, Sr. Soto; Pepe, Sr. Alverá; Ramón, Sr. Aguado; Manuel, senor Balmaña; Adolfo, Sr. Torres; Un criado, Sr. Porres.

CINES Y VARIETES

Gran Teatro.—Palacio del Cinematógrafo. Ha sido un éxito el notable programa que se ha proyectado exclusivo de esta Empresa. Los Caballeros de las Tinieblas, extraordinarias aventuras detectivescas en tres partes; Caza acosada, sensacionalísimo drama de gran interés, en cuatro partes, y 11 Sin madre!!, interpretada por el popular periodista El duende de la Colegiata, en tres partes, y otras muy cómicas. El jueves estreno de la Novela de una modistilla, y el viernes, Folar el detective (Cines) y El más grande amor; todas exclusivas.

EN EL BANCO DE ESPAÑA

Robo de 3.000 pesetas

Don Francisco Sánchez Ruiz, que vive en la calle de Martin de Vargas, núm. 3, fábrica de harinas, dependiente de la misma, fué al Banco de España para depositar en la cuenta corriente, á nombre del dueño de la

fábrica, Sr. Lorenzale, 3.000 pesetas. Cuando fué à efectuar la operación se le acercaron dos sujetos desconocidos, y mientras uno le habiaba, el otro, aprovechando un descuido, se apoderó de la cantidad, con la

que huyó con el otro individuo. Puesto el hecho en conocimiento del capitán de la Guardia Civil, jefe de vigilancia del Banco, éste comenzó á practicar las diligencias y dió aviso á la brigada de Investiga-

ción criminal. Anoche no habían sido detenidos aún los

autores de la sustracción.

erio de Cultura

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

LA 15.º DE ABONO Terceto fenomenal.

Fenomenal, unas veces, por la forma en i torea; otras, por lo que cobran, sin mani torear como corresponde à los artistas categoria. Ejemplo indiscutible de esta segunda parte sue la 15.ª de abono, que si ha de dejar tras de si una estela de recuerdos, es debida única y exlcusivamente á cuatro pases naturales que quedan grabados en los tercios del 1, para que otro los mejore y que constituyeron la esencia de la corrida. Pero no adelantemos los acontecimientos.

Rafael el Gallo tuvo una tarde de esas que tanto prodiga durante la presente temporada, y había alguna esperanza entre los públicos de que el gran torero, cuya campaña primaveral no pudo ser más desgraciada, sacarla el gran repertorio que tiene guardado, para dejar un buen recuerdo.

Pero à pesar de que los borregotes que le tocaron en suerte no tenían ni pizca de mala intención, en el primero dió el mitin, como se dice en el argot taurino, y en el segundo nos obsequió con otro mayor. El pueblo, cansado de esperar ayer, hoy y tal vez mañana, se harto de gritar al hombre de Gelves. La cosa se está poniendo fea, y el público va teniendo razón, porque ya va siendo hora de que Gallo ejecute alguna de sus fachas, que este año no ha hecho aún.

A un torero, cuando llega á la altura de la fama, se le puede consentir que esté mal algún día; pero no estar bien ni una sola tarde en todo el año, llega ya al límite de la paciencia humana,

Con decir lo anterior, creo que queda dicho bastante, y corramos un velo muy tupido sobre las dos faenas ejecutadas por el hombre de Gelves. Para qué hablar más. ¿El Gallo, mal? No, señor, peor.

Una victoria grande, de esas que sólo pueden alcanzar las figuras de la tauromaquia, correspondió en esta corrida al fenómeno José Gómez (Gallito), cuyo torero escuchó las palmas más entusiastas de la corrida, durante la primorosa lidia de «Burraco», quinto de

En cuatro tonos corridos, no había motivo de grandes entusiasmos, y Joselito, cuyo amor propio es de sobra conocido, no queriendo que continuara aquel plan de sosería y aburrimiento, sacó sus enormes facultades y su interminable ciencia taurina, desde que la puerta del toril se abrió para que saliera el cornúpeto que le había correspondido en segundo

Arrodillado junto á las tablas del 1, cambió superiormente, y luego de pie, estirándose con una elegancia incopiable, dió unas verónicas sublimes, llevando al toro despacio tras de los vuelos de su capote, templando tanto al ejecutar la suerte, que el público, aun acostumbrado ya a ver veroniquear muy bien, se entusiasmó como pocas veces. Siguió éste después ovacionando al muchacho al hacer el primer quite, que es cuando el animal conserva todo su valor y pujanza, llevandoselo a los medios de la plaza con un galleo archiartistico, incopiable y que no puede mejorarse.

Banderillea al toro, como él sabe hacerlo, y 'al sonar el clarin coge la muleta para hacer enronquecer al pueblo de tanto ovacionarle. Un pase ayudado, bueno de verdad, y á continuación una sucesión de pases naturales como pocas veces puede verse. Esto fue la quintaesencia del arte, y la soporifera 15.ª de abono pasarà a la historia con el nombre de la corrida de los cuatro pases naturales ejecutados sin que el más leve defecto pueda pomerse en su magnifica ejecución. Como en otras ocasiones, alternó con los pases naturales los ayudados al natural, para que se viera la limpieza al efectuar la suerte, el estoque, que llevaba en la mano derecha, lo sostenía detrás del cuerpo, y de esta forma obligaba con la cintura al toro que, ya quedadote y parado, hacía falta obligarle metiendole el cuerpo, además de la muleta, para que pasara. Y al terminar cada pase ni el torero perdia un milimetro de terreno, ni el enemigo estaba distanciado del espada, que es en esto, y no en la mayor o menor visualidad de la suerte, donde radica el mérito. Un pase natural, dos, tres, y los que se quieran dar, es meritorio cuando son aislados; pero una sucesión de ellos, sin dejarse atropellar en el pase siguiente, es cosa que sólo pueden ejecutar artistas privilegiados. Así yo, cuando veo una instantánea de un pase natural, siempre pregunto como sué el pase siguiente; y buen ejemplo de ello tienen los aficionados en la última novi-Hada, que un novillero-que por cierto promete-dió un muletazo en esta forma, pero luego no pudo continuar por ser atropellado por el toro, teniendo que cambiar de sistema al muletear. Al intentar dar el segundo pase, le dió un palo en la cara con una banderilla, porque se lo echó encima.

Si la faena la hubiera coronado con un volapié, á estas horas tiene ganada una oreja más en la plaza de Madrid; pero en esta suerte, lo mismo en el segundo que en el pezó à arrimarse desde lejos, como nos decla quinto, no le acompañó el éxito.

Belmonte no encontró material á propósito para su estilo, y la tarde pasó sin que el trianero pudiera lograr uno de esos exitos que tan resonantes son cuando llega la hora.

El tercero, que fué el que menos peso temía, le dió un palotazo en la cara al empezar á prepararlo para la muerte, y á partir de este instante, tuvo el torero algunos momentos de desconfianza y vacilación. Se entro à matar sin estar en suerte el toro, y tuvo varias veces que atacar con el esto-

teniendo que obligarle algo por estar ya muy agotada la res, á la que remató con una estocada hasta el puño, un poco desprendida; pero sué la única vez que se vió un estoco-

Unas cuantas medias verónicas fueron pe-

ta; pero la corrida que se relata no le aumentó su fama, porque pasó Juan casi desapercibido. Aun le quedan más funciones en Madrid, y yo espero que se desquitará.

Los toros, de Santa Coloma (según mis noticias, cuatro procedentes de Saltillo y dos de Ibarra), fueron bravitos, finos y con el tipo-no digo tamaño-del toro de lidia.

El terçero, francamente pequeño, tanto es así, que parece fué enchiquerado después de una pequeña reclamación por parte del presidente de la corrida.

Pesaron, por término medio, 28 arrobas, siendo el de más kilos el último, que hizo lote con el tercero por ser el de menos, y todos tenían los cinco años cumplidos.

La 16.ª de abono la compondrán probablemente los espadas de anteayer, ó Pastor en vez de Rafael, con toros de Vicente Martínez ó de Trespalacios.

P. ALVAREZ

EI «BOLI» EN EL HOSPITAL

Ayer mañana visitó uno de nuestros redactores al desgraciado Manuel Pérez (Boli) que fue cogido anteayer tarde en la Plaza de Toros de Vista Alegre.

La empresa no ha sido nada fácil, porque se tenla terminantemente prohibido que el diestro recibiera visitas hasta las tres de la tarde, á excepción de las de sus parientes más allegados.

Tuvimos que recurrir al director del Hospital Provincial, D. Aurelio Hidalgo, en honor de euya cortesia y amabilidad hemos esorito varios textos los periodistas en distintas ocasiones.

El Sr. Hidalgo nos recibió con las manos

-No pueden ustedes darse una idea-nos dijo-del dia que estamos llevando con motivo del Boli. Toda la mañana ha estado el teléfono funcionando, preguntándose por el estado de ese pobre chico, y hemos tenido que apelar à descolgar los auriculares. De todas partes llueven aficionados, que vienen á ver cómo sigue el Boli. ¿No les parece á ustedes que ya es mucho Boli?

El Sr. Hidalgo no se calmaba. Es más, como nosotros asentíamos condenando la bárbara fiesta, continuaba sus lamentaciones.

-Esto no es vivir ni descansar, y, vamos, oreo yo, salvando todos los respetos, que la figura del Boli no justifica este movimiento popular. Temblando estoy de pensar que por qualquier motivo se nos entre por aqui un dia alguna estrella de las que forman la constelación de las grandes figuras taurinas. Anoche, cuando trajeron al Boli, venía detrás media Plaza... Querian entrar en el Hospital más de cien personas...

No era de extrañar tal afirmación, porque ayer mañana en la puerta del hospital se renovaban los aficionados, que iban á enterarse del estado del Boli y que formaban constantemente un grupo numeroso.

-En fin, pasen ustedes à verle-nos dijo el Sr. Hidalgo, - Está el pobrecito bastante mal, y los efectos del cloroformo que tuvieron que aplicarle para realizar una operación de tres horas largas, aunque casi disipados, sostienen todavia un estado de bornachera... Todo eso me lo han contado, porque yo no lo he visto... En fin, les digo à ustedes que esta afición taurina...

El Sr. Hidalgo se despidió de nosotros, no completamente resignado ante el nublado que se le ha venido encima.

El Boli está en la sala destinada á cirugía. Anteanoche fué curado por los médicos Sres. Pagés y Jiménez, hijo este último del catedrático de la Facultad de Medicina. La operación duró, como decimos, tres horas largas, porque los médicos se encontraron con complicaciones imprevistas y que vienen á agravar el estado del pobre Boli. Hubo que extraerle dos quistes que presentaba en el intestino y además proceder á la ligadura de el toro. (Pitos.) una hernia que también padecia el diestro. En suma, desgracia tras desgracia. Por si esto era poco, en la auscultación que se hizo sobre el pecho del herido, se descubrió una anormalidad del aparato respiratorio, varas. que se supone es debida nada menos que Bienvenida, al compás de la música, clava iniciarse recientemente, à consecuencia de do otros dos superiores. (Ovación.) una contusión sufrida en Vista Alegre en la corrida celebrada el día 5.

Tal es el estado del Boli, un muchacho de diez y nueve años que hace poco tiempo era un prodigio de salud y de resistencia.

La historia es la de siempre. Es hijo de Madrid. Huérfano de padré y madré, se dedicó desde muchacho á recorrer pueblos y á torear en las capeas. Le aburría el oficio de carpintero, á que le dedicaron su hermano mayor y el marido de una hermana, que se ganan el pan con la sierra y con la garlopa.

Se escapó de casa, y durante mucho tiempo anduvo de capeas por los pueblos; pero... metido debajo de los carros, porque los cuernos le imponian. Un día, hará de esto cinco años, se decidió á bajar á la Plaza. Tuvo la suerte de escapar bien, y desde entonces emayer mafiana uno de sus banderilleros.

Su primer éxito sué en Arganda, hace cinco años. Se celebraba la fiesta del pueblo, y hubo la capea correspondiente. Lidiabase un toro fremendo, al que no había modo de arrimarse, porque, como el Estado Mayor alemán, lo tenía todo previsto, desde la media vuelta hasta el traicionero revuelo del capote. El Boli, que entonces estaba muy gordo, hecho una bola-de ahi su mote, que quizá sea una contracción de el Bólido-, se echó al ruedo, dispuesto á torear á la fiera con un chaleco.

La cabeza del bicho le pareció una muralla Al último lo pasó regularmente nada más, de cuernos; lo menos se le antojaban mil, y además enormes; pero el muchacho dió unos lances clavado en el suelo, empapando como es debido y aguantándolo todo. La ilusión ballos. de los dos duros que pudiera darle el alcalde le habia transfigurado.

La faena hubiera terminado admirablemenqueños detalles aislados del arte belmontis- le á no ser porque hubo un momento en que l

puesto; aquello fué lo que le desconcertó.

Sin embargo, el entusiasmo fué grande, le dieron las diez pesetas y le obligaron a beber vino de la tierra en bota delante de todos los espectadores. Tenía el Boli á la sazón catorce años.

Siguió toreando y á los tres años de esto fué alcanzado por un toro en Campo Real. Fué un ligero contratiempo que le obligó á estar unos días en el Hospital.

También en Valdemoro fué cogido recientemente, y aun le quedan señales de la he-Era la segunda vez que toreaba en Vista

Alegre, donde debutó el día 5, según creemos. Su banderillero el Barbero nos contá cómo fué la cogida. Al final de un quite se le arrancó el toro con la querencia de los toriles, un el instante en que el diestro procuraba salir de un lance ceñido. Cavó el Boli al suelo. El toro se revolvió y metió la cabeza, hincándole el cuerno en la parte derecha del vientre. Lo demás ya es conocido.

Anteanoche no habló el Boli con nadie. Ayer mañana preguntó qué le había ocurrido al Chatillo, que anteaver fué cogido en Tetuán. Le dieron noticias de su estado, y, olvidándose del suyo, el Boli exclamó: «¡ Pobrecillo!».

La cornada del Boli presenta dos direcciones, pero no interesa el higado, como se te-

Su estado sigue siendo muy grave, aunque no existe un peligro inmediato.

El pobre Boli no pertenecia à la Asociación de Toreros; pero como es muy pobre y la familia está compuesta toda ella de obreros de humilde posición, creemos nosotros que algo extraordinario, siquiera fuera en proporciones modestas, se podría hacer en favor de este muchacho que lucha hoy con la muerte en una cama del Hospital, y que hace unos días soñaba con las glorias de Joselito y Bel-

En Pozoblanco

POZOBLANCO. (Lunes, mañana.) Con un lleno en la plaza se celebró la corrida de

Se lidiaron dos toros de Sotomayor (miuras) y otros dos de los antiguos Castellones. Sobresalieron en bravura y nobleza los de

Sotomayor,

Malla estuvo incansable toda la corrida. Sus faenas fueron inenarrables, y los tres primeros toros que mató los despachó de tres volapiés que no precisaron la intervención del puntillero. Se le ovacionó sin cesar, y fué sacado de la plaza en hombros. De dos de sus un pinchazo. (Pitos.) toros cortó las orejas.

El sobresaliente, Adolfo Cornejo, mató el último toro de un gran pinchazo y una buena estocada.

En Hellin

HELLIN. (Lunes, noche.) En el correo llegaron el Gallo, Bienvenida y Limeño. Joselito envia una certificación de enfermo.

Esto ha producido mucho disgusto entre los aficionados y entre los forasteros que venían un jaco muerto. exclusivamente à verle.

El alcalde ha logrado apaciguar los ánimos, irritados por la ausencia de Joselito.

PRIMERO

«Tordo». Toma cinco varas y mata un ca-Los espadas, aplaudidos en quites.

Los banderilleros, cumplen.

Rafael se encuentra ante un toro de diffell lidia, muletea con precauciones y da dos pinchazos y media estocada á la media vuelta.

El Gallo, apedreado. Sigue toreando de muleta y coloca luego otro pinchazo. Después intenta descabellar varias veces, sin acertar con el sitio de la

Unos espectadores le arrojan piedras al Gallo y una le da en la cara. (Un aviso.) Dobla

SEGUNDO

Bienvenida veroniquea superiormente y remata con una larga cambiada. (Ovación.) El bicho, con poder y bravura, toma sels

à un proceso tuberculoso, el cual ha debido un par de banderillas bueno. Repite, colocan-

Con la muleta Bienvenida da pases ayudados y por alto. Entrando desde cerca deja media estocada.

Pocos pases más y otra media superior hacen rodar al bicho sin puntilla. (Ovación.)

TERCERO Grande. Limeño lo veroniquea y es aplaudido. Siguen las protestas á Rafael. Un capi-

talista se arroja al redondel y es detenido. Farfan y el reserva pican cuatro veces. El

toro derriba en tres sin matar ningún caballo. Los matadores son aplaudidos en los quites. Mejía y Joaquín Limeño parean bien. El presidente llama al Gallo al palco. Limeño hace una facha inteligente y va-

liente, y después de dar un pinchazo coloca una estocada superior, á la que sigue un descabello. (Ovación y petición de oreja.) CUARTO

Gordo, grande y manso. Toma tres varas por tres caldas y dos jacos muertos.

Huyendo de los capotes salta al callejón. Patatero y Cuco parean bien. Gallo encuentra al marrajo dificil, y muletea valiente, tratando de sujetarlo.

Da un pinchazo y media estocada. El público sigue hostil contra el Gallo. Pincha a la media vuelta y el toro dobla. (Pitos.)

QUINTO

Bienvenida torea por verónicas, navarras y faroles. (Uvación.) El toro toma cuatro varas, matando dos ca-

Luego, Bienvenida, á los acordes de la música, clava un par de trapecio y dos de frente superiores. (Ovación.)

perdió la cara. El toro metió los cuernos por | do y da un pinchazo superior y una estocada los dos agujeros del chaleco y se lo llevó que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación y oreja.)

SEXTO

Grande y bien armado. Sale corretón y saltarin. Una de las veces que entra en la barrera voltea á dos individuos, hiriendo á uno de ellos.

Limeño le para los pies con verónicas que se aplauden, y hace, entre otros quites, uno superiormente. Toma los palos, y al cambio clava un buen par que se ovaciona. (Música.) Repite Limeño colocando otro par de banderillas al cambio, monumental. (Ovación delinante.)

Con la muleta hace Limeño una facna artística entre los pitones, con pases de todas marcas y rodilla en tierra, cogiendo los cuernos y haciendo otras monerias. Da un pinchazo superior y termina con media estocada buena. (Ovación delirante.)

En Almendralejo

BADAJOZ. (Lunes, noche.) Se ha celebrado la corrida de feria de Almendralejo, con ganado de Salamança para los diestros Relampaguito, Celita y Belmonte.

PRIMERO

Negro, grande. Relampaguito le saluda con unas excelenbes verónicas.

Toma el toro cuatro varas y mata dos ca-

Los rehileteros cumplen. Relampaguito torea cerca y con los ples

quietos, sobresaliendo varios pases de pecho y unos por bajo buenos. En seguida entra bien y cobra una estocada buena. (Ovación.)

SEGUNDO

Negro, bronco. Los piqueros lo rajan. (Protestas.)

Celita torea movido. El lio es enorme. El toro toma tres varas por dos jacos muertos.

Los banderilleros eumplen. Celita encuentra al bicho quedado. Muletea descenfiado. Luego se crece. (Palmas.)

A pesar de la dificultad del toro, que es manso, entrando bien larga una estocada superior que mata sin puntilla. Sale cogido de la suerte. Resulta ileso.

(Ovación, oneja y vuelta al nuedo.) TERCERO

Negro, bravo. Recargando toma cuatro varas. Belmonte y Celita, bien en quites. Los banderilleros cumplen.

Belmonte pasa movido con el pico de la muleta. Da tres pases, y precipitándose da

Luego media estocada, saliendo trompicaco y perdiendo la muleta. Repite entrando más barrenando. Intenta descabellar, y lo consigue á la cuarta. (Pitos.)

CUARTO

(Al arrastrarse el toro anterior se oyen palmas.) Jabonero. Relampaguito da cinco verónicas ceñidas. (Palmas.)

El bicho, con codicia, toma sels varas por

Refampaguito clava un gran par al cembio otro de frente, igual. Repite con uno al

cuarteo, superior. (Ovación.) Con la muleta está valentísimo.

Emplea pases de todas marcas. (Palmas.) Entrando de verdad deja una estocada en la cruz. (Ovación, creja y el rabo.)

QUINTO

Berrendo en negro. Celita veroniquea bien. Remata con un fa-

El bicho toma cinco varas. Los matadores, bien en quites.

Celita clava tres pares de frente buenos. (Palmas.)

Con la muleta Celita pasa de cerca muy bien. Un pinchazo bueno. (Palmas.) Sufre un d'esarme, siendo penseguido. Tirándose admirablemente deja una estoca-

da inmensa. (Ovación, oreja y rabo.) Belmonte veroniquea colosalmente.

Toma el toro las varas de reglamento y los rehileteros lo hacen pronto y bien. Luego Belmonte hace una faena colosal y atiza una estocada un poco desprendida que

mata. (Ovación.)

En Torrijos

TORRIJOS. (Lunes, noche.) Se ha celebrado una novillada, en la que se ha lidiado ganado de Albarrán por los diestros Eusebio Fuentes y Rodarte.

Eusebio Fuentes ha hecho hoy su reaparición después de la grave cogida que sufrió en Bilbao.

En su primer toro ha toreado muy bien con el capote y con la muleta, matando al bicho de una estocada. En su segundo, que era un toro muy difícil, ha toreado bien y ha estado muy acertado con el estoque.

Rodarte, muy valiente con la muleta, matándolo de una estocada. En su segundo también muy valiente con la muleta; mató de una estocada superior.

Los dos diestros han sido muy ovaciona-El picador Lobatón ha resultado conmocionado, efecto de una calda, y los picadores

Marinero y Agapito, contusionados. En esta época de carbones caros, resuelve LA CALERA el problema de las cocinas económicas, dando a 2,75 pesetas el quintal de su Antracita Grano especial. LA CALERA, Magdalena, 1 ent. Tel. 532.

Publicaciones de actualidad LA ULTIMA MODA, OTONO 1915

Suscripción-ensayo. Un mes, dos números, más de 200 modelos, dos patrones cortados, dos Hojas dibujos decalcables, dos pliegos de la novela La flor de la nieve: todo por UNA peseta. Tres meses (seis números), 3 pesetas. Se envía gratis número muestra. Administra-Hace artistica faena siempre cerca del asta- ción: Velázquez, 42, hotel. Madrid.

PÁGINA SEXTA A todos los maestros interinos de Españo | De

Después de conseguir lo que en justicia os conrespondía por la legislación anterior al 1.2 de julio de 1911, que es el ingreso en el Magisterio por los sueldos de inferior categoría
de la carrera, «El Maestro Irretiento» juchaque los servicios interinos practicos rá por que los servicios interinos prestados no rior al 1.º de julio indicado se tengan en muestra legislación para mitario. cuenta en nuestra legislación para unteriores

Aspiramos á que el alumno, después de sa Aspiramos a que la Normal con su título de maestro nacional, vaya à prestar inmediatamente sus servicios en las escuelas oficiales, siendo esto el necesario principio de la profesión pú-

Aquellos tiempos en que se investia con el entorchado de general en la carrera apenas salla un joven de la Normal, no deben volver jamás. Por eso ansiamos espléndidos ho rizontes para el Magisterio. Queremos que los servicios comiencen en la escuela prima. ria, desenvolviéndose hasta las catedras de las Normales, en el profesorado; hasta la Inspección de la primera enseñanza, en las funciones técnicas; hasta las Jefaturas de las secciones provinciales, en las funciones ac-

Aspiramos á que el Magisterio tenga te presentación por derecho propio en el Res Consejo de Instrucción pública.

Aspiramos á la formación de un Magisa. rio primario nacional culto, altamente capa citado para cumplir su elevada misión, digno de su tiempo, colocado al nivel de las nace nes más civilizadas.

En vosotros, maestros interinos nacion, les, ha de cimentarse la grande obra a cional. Habéis sido los olvidados, los menos

ciados, los ínfimos, los humildes. Toda ola redentora comenzó siempre por los últimos. Que no haya un solo maestro que al ingue neo sar en el Magisterio nacional no comiene el por vosotros, los interinos, los mártires de del abandono. Seréis el lazo de unión entre s' Escuela Normal y el Magisterio propietaro nacional.

Cuando entréis en una escuela, la amares y las leyes y la Patria os respetarán, porque representareis el principio de la Escuela a

(De El Maestro Irredento.)

VIDA DEPORTIVA

NOTAS VARIAS Sociedad Cultural Deportiva.

El día 1.º de octubre empezarán a explicarse las clases de Boxeo, Gimnasia sueca, Taquigrafía (tres cursos), Caligrafía, Arimitica, Gramática, etc., que esta Sociedad la organizado, y el día 30 del corriente queden terminado el plazo de inscripción para didas

-Han sido nombrados jefe del material; capitán del segundo equipo de balompie le Sres. D. Regino Ordonez y D. Luis Gustan

-En los domingos 10 y 17 de octuba respectivamente, se celebrarán unas carrens pedestres de velocidad y unas ciclistas de s kilómetros, cuyas condiciones se anunciaria bim oportunamente.

Agua de Solares Indicada para los enfermos gastrohepáticos

BOLSA DE MADRID Dia 25 | Dia 17 FONDOS PUBLICOS

justo

do de

nor]

gran

tralid

y ele

esfue

nes e

pais

dano

mos

biern

evila

Tar .

horn

447

4 per 100 perpetuo interior. Serie F de 50.000 ptas. nominales... 72 75 73 60 ■ E de 25.000 ■ D de 12.500 » C de 5.000 . ■ B de 2.500 ■ En diferentes series..... Fin corriente.....

4 per 100 amortizable Seris E de 25.000 ptas, nominales ... 87 10 Pueb 87 10 dad, » D do 12.500 » C de 5.000 . 87 50 87 50 por B de 2.500 · » A de 500 » En diferentes series...... 5 por 100 amortizable.

Serie F de 50.000 ptas. nominales... ► E de 25.000 . D de 12.500 > C de 5.000 P B de 2.500 . A de 500 w En diferentes series.....

Ayuntamiento de Madrid. Emp. 1863. Obligaciones 100 ptas... Idem por resultas...... Idem expropiaciones interior

Idem id. en el ensanche... Idem Deuda y Obras Villa Madrid... Idem de 1914..... Bancos y Sucledados Banco Bipotecario España......

Idein Hispano-Americano..... Unión Española Explosivos...... 263 Acciones M. Z. A.... Idem Norte de España..... S. G. Azucarera, acs. preferentes Idem Obligaciones amortizables.... Felgueras..... Altes Hornos..... Francos..... Libras.....

Después de la bera oficial en el corro: últimos cambios. 4 por 100 interior fin de mes..... Idem más bajo...... Cambio más aito del próximo...... Idem mas bajo.....

Por la mañana en el Bance. Ultimos cambios.

9 Ministerio de Cultura

PÁGINA SEPTIMA

Cuartillas originales. Sr. Dato, al recibir al medio día á los perodistas, manifestó á éstos que, en vista perodistas, manifesto a colles que, en vista publicado una inde que el «Journal» había publicado una inde que el «Journal» había publicado una ins terrio, a la que nuestro corresponsal se refere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad,
fere, y cuyo texto no se ajusta á la realidad, estregada a la recomina de las cuartillas en el ex-

Las cuartillas autorizadas dicen así: resado periódico. dua audiencia del Sr. Dato, Presidente del Conseio.

te sus

o esto

os bo

prima.

cape.

48 8

marks,

FLIGHT

Madrid, septiembre de 1915. La Presidencia del Consejo no es en Espana título que vaya unido al de ministro de tal d'eval departamento. Es una función supreisa (un magisterio) en el que el estadista preisa (un magisterio en el que el estadista preisa (un magisterio) en el que el estadista (un magisterio) el el que el estadista (un magisterio su trimo las preocupaciones pequeñas ó grande de un ramo doterminado de la Administración. Ocupándose así de todo, y estando al mismo tiempo en franquia, resulta el Presi-dente el primer ministro, con el honor y la

responsabilidad de sus funciones. Il palacio de la Presidencia en Madrid oculta la elegancia de sus vestíbulos, de sus cohumnas, de sus blancos lienzos, en un fondo de fronda. Difiere de los demás ministerios en que nada en él transbiende á burocracia. Vasque nata en contra de mesas, sedas amarálhas, tas y silenciosas antesalas, sedas amarálhas, muebles dorados; mada de mesas, escritorios

Los que aqui esperan semejan á los visidigno ni legalos tantes oficiales de todos los países. Gente ansosa o apresurada, altos funcionarios, gobernatores de paso, gente toda ella que se mira on la inquietud de verse.

End silencio profundo se advierte el rodar de un carruaje; después, el ruido de la seda y perime de encajes. Los servidores se poper en pie, los secretarios se apresuran. En el fondo se advierte un paso seguro, el roce del ropaje sobre el encerado pavimento. En la sombra aparece una enorme mancha roja. La puerta del salón se abre de par en par. El primer ministro se adelanta al umbral, se inclina y busca el anillo que ha de besar. Porque esta purpura, esta seda, este perfume, estos encajes no pertenecen a una Prinesa, sino al cardenal primado de las Espaizs, arzobispo de Toledo, recibido por el Presilente del Consejo con los honores reservacos à los Infantes de la Familia Real.

Asi pasa en el decorado de la Monarquia perlamentaria el purpurado recuerdo de otros solemnes tiempos.

Después de la marcha del cardenal Guisasola y Mendez me hallo frente al Presidente, Sr. Dato, elegante, enjuto y vivo, con una somisa tranquila, que sólo tienen los estadistas cuando saben no hallarse abrumados y guardar entre la multitud de trabajo el aire de aristocrática desocupación.

El ministro no recibe en la pieza en que trabaja, sino en un gran salón anónimo y frle, en el que los muebles están ordenados con respeto à lo largo de las paredos, y en el cual la luz entra por altas ventanas, á través de los stores de seda blanca, que animan con sus reflejos el adorno floral del jardin.

El Presidente, Sr. Dato, pone en su recibimiento al francés errante un encanto amable y familiar, que permite la audacia en todas las preguntas

«Crea usted dice que España sigue con admiración y conciencia el soberbio esfuerzo de Francia. Dificil me es decir cuán emocionante resulta la unanimidad de su país de usted en la calma y el valor. Francia da al mundo el ejemplo del patriotismo inteligente.»

-En Francia agradará tanto más oir este justo elogio, excelentisimo señor, cuanto que tememos do ser comprendidos por todos sus compatriotas en el carácter unanime y sagrado de nuestra defensa.

-El Gobierno que presido-replica el senor Dato-se ha encontrado ante dificultades grandes y numerosas. Desde los primeros dias de la guerra proclamamos nuestra neutralidad, y hemos querido que esta neutralidad se mantuviese en el sentido más amplio y elevado de la palabra. Hemos hecho los esfuerzos necesarios para evitar manifestaciones en uno ú otro sentido y para conservar al pais la calma y la dignidad convenientes a un pueblo antiguo en la Historia. La neutralidad, para ser eficaz, debe aplicarse no sólo por el Gobierno, sino también por los ciudadanos. Hasta ahora, de ningún Gobierno he-

mos oido la menor queja acerca de la actitud oficial de España. Creo en la eficacia de En Francia, excelentísimo señor, se sabe hacer justicia à la imparcialidad del Gobiemo español, y nuestra democracia quiere to su joven Rey, de bellos estimulos y generosas aspiraciones, Rey que tan noblemente busca una gran puenta por la cual entrar en Pressona. Desgraciadamente, parte de la Prensa española no expresa los nobles sentimientos de ustedes, y los franceses que no vienen aqui se hallan expuestos á juzgar de los sentimientos de España por ciertos artículos

habimente reproducidos y propalados. La libertad de los periódicos es aqui más completa que en cualquier República. El Go-bierno no cuenta con medio alguno legal para do suna campaña de Prensa. Hemos podido exponer á los periodistas opiniones y darrar consejos amistosos. Sólo nos resta deplomas que no hayan sido atendidos. Pero, adeequé son algunos artículos de un día, berno Mila, al lado de la actitud del Gopuesto en al laccio de la accidence de la laccio de bis believe de mundo entero á disposición de beligerantes, en forma que ha merecido la público agradecimiento. Y ahora mismo y los prisioneros a la prisioneros a la prisioneros a la prisioneros a la personal para visitar á la prisioneros a la personal para visitar á la prisioneros a la personal para visitar á la prisioneros a la personal para visitar a a la p des Prisioneros y hacer constar sus necesidanizada como Os sación en Berna está orgaheriane Como Oficina de Paz al servicio de los

oue Don Alfred sigue diciendo el Sr. Datocos en paren sigue diciendo et al. con con al paren de ser al legar la hora, instrumentos de paz. España tari por la lora, instrumentos de ser, al gona?

Ruégole me conteste á estas dos pregun- Dichas modificaciones Ruégole me conteste á estas dos pregun- Dichas modificaciones Ruégole me conteste á estas dos pregun- Dichas modificaciones Ruégole me conteste á estas dos pregun- Dichas modificaciones Ruégole me conteste á estas dos pregun- Dichas modificaciones reconomías de importancia, para, según el critério que l economías de importancia,

terio de Cultura

para recibir à los signatarios del Tratado que sexpresen la mayoria de compañeros, obrar siga à la gran guerra. También los Estados Unidos ofrecerán sus ciudades. Pero, después de todo, España descubrió la América, y nos asiste el derecho de antigüedad.

Esperamos que después de la guerra una organización del trabajo extranjero en Francia mejorará la suerte de nuestros obreros, tan numerosos en su país de usted. Los obreros españoles no se quejan de ser maltratados en Francia. Pero parece indispensable la regularización del trabajo y de los salarios. Es digno el acuerdo de dos naciones grandes y generosas cuando se ocupan de la suerte de los humildes.»

Después de estas palabras, me despedi del Presidente del Consejo. El antiguo y amable amigo que me había presentado, me acompaña hasta la puerta y me dice:

-Dato debe guardar, en las graves circunstancia de la hora presente, la reserva de un Jefe responsable, de un Presidente. Pero sabido les donde están sus simpatías, las tiene indicadas, antes de la guerra, en discursos y en articulos. Quienes le conocen pueden afirmar que es el amigo de Francia...

He leido discursos y antículos censervados por mi amigo, y he comprendido mejor el aima nueva que flota en torno de la España antigua. Este pueblo afirmará su grandeza cuando deje de amar su aislamiento tras la muralla de China de los Pirincos, o el donado cerco de sus playas. Al abandonar el salón de la Presidencia, entre las blancas columnas del zaguán tuve la sensación de que el desacuerdo creado por la mala fe germánica :e disipa de dia en dia, ó se refugia en la sombra húmeda de algunas criptas. De las tinieblas sale la luz, y para aproximanse más españoles y franceses, sólo necesitan vense mejor y con más frecuencia.- Jean de Bonnefont.»

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA Profesorado.

Nombrose ayudante de profesor de la cuarta sección de la Escuela central de tiro al primer teniente de Caballeria D. José Gutiérrez de la Torre.

Destinos. Destinóse al Centro Electrotécnico al capi-

Reemplazo. Pasan a esta situación el capitán de Infantería D. Manuel Delgado y el de Ingenieros

tán de Ingenieros D. Jesús Ordovás.

D. José Rodríguez Vallabriga. Retiro. Se concedió el retiro para esta corte al teniente coronel de Ingenieros D. Eustaquio de miento.

Abaitúa. Permuta. Autorizése el que cambien entre si de destino á los primeros tenientes de Infantería

D. Manuel Varela y D. Juliano Quevedo.

Gratificaciones. Se concedieron las gratificaciones de efectividad al capitán de Ingenieros D. Honorato Manera y al primer teniente de Caballería don José Trullols, y la de Industria al capitán de Ingenieros D. Pedro Maluenda López, con destino en el Laboratorio del Material de In-

ASUNTOS DE MARINA

Buques. Salió de Ceuta y volvió al mismo fondeadero el cañonero «Bonifaz». -Zarpó de Cartagena el crucero «Cata-

-Fondeó en Melilla el «Lauria».

FESTIVAL NAUTICO

El próximo miércoles se celebrará en el estanque del Retiro un gran festival, celebrándese cucañas y un gran torneo acuático.

Después se correrá el campeonato de Madrid, disputándose la copa de plata, regalo de D. Francisco Requena.

El festival comenzará á las cinco de la

ALCANCE POLITICO

El gobernador de Santander comunicó que á las ocho y oincuenta salió ayer de Solórzano D. Antonio Maura.

El viaje lo realiza en automóvil.

El embajador de Inglaterra visitó ayer tarde en su despacho oficial al ministro de la Gobernación.

El diputado Sr. Nougués ha dirigido la siguiente carta á sus compañeros de minoría de Conjunción republicano socialista en el Congreso:

«Mi distinguido amigo: Las circunstancias especiales por que atraviesa la política en España entiendo obligan á la minoría de Conjunción republicano socialista á cambiar impresiones, y tal vez á tomar acuerdos y sehalar orientaciones antes de que se reunan las Cortes.

La guerra europea y la actuación de determinados políticos de la izquierda pudiera crearnos una situación de inferioridad, no ciertamente por nuestras ideas, de sobra conocidas y reiteradamente expresadas, si que por nuestra inacción en estos momentos, y en virtud de estas razones me permito someter á su consideración las siguientes pre-

guntas: 1.ª Cree oportuna la próxima reunión de la minoría de Conjunción republicanosocia-

lista? en Cataluña, aparte de otras razones que no se ocultarán á la perspicacia que entiendo aconseja que esa reunión se verifique en Cataluña en los actuales momentos, ¿le parece bien la convocásemos en Barcelona ó Tarra-

en consecuencia.

Me reitero suyo afmo. s. s. amireo y compañero, Julian Nougués. 27 septiembre, 1915.»

Anoche visitó al señor Presidente del Consejo el ex ministro Sr. Urzáiz.

Aunque la entrevista respondia al objeto de interesar al Sr. Dato en asuntos de parácter local, ambas personalidades mantuvieron un cambio de impresiones acerca de los problemas que la actualidad tiene sobre el tapete.

El subsecretario de Gobernación manifesto anoche que el alcalde de Madrid había conferenciado á última hora de la tarde con el sefior ministro acerca de varios asuntos de interés para el Municipio, y que los gobernadores de Córdoba y Huesca saldrán hoy para sus respectivas provincias.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

A las once de la mañana se han reunido los ministros en la Presidencia para celebrar

El ministro de Gracia y Justicia manifestó d la entrada que ayer había terminado el plazo para la presentación de proyectos del nuevo Palacio de la Justicia. Los proyectos presentados son seis, y á fin de que todo el que lo desee pueda verlos, el Sr. Burgos ha solicitado de su compañero el ministro de Estado que le autorice a exponerlos pa uno de los patios de su ministerio.

Se proponia el ministro de Gracia y Justicia dar cuenta á sus compañeros de una real orden dirigida al cardenal arzobispo de Toledo, encareciéndole reuna à la Comisión de gastos de cuito y clero, á fin de ver si puede introducir algunas economías en su presupuesto y destinarlas á otras mejoras urgentes, en vista de que el ministro de Hacienda se muestra irreductible en no autorizar aumentos de gastos.

El ministro de la Gobernación llevaba un expediente sobre arriendo de un local para

el Gobierno civil de Allava. El ministro de Fomento dijo que el Consejo se ocuparía de presupuestos, pero no

del suyo, porque es el último. El ministro de la Guerra dijo que ignoraba fuesen puestos esta tarde en capilla los

reos de Jaén. La sentencia, después de vista en Consejo pasó al capitán general, y éste la habrá trasladado á la jurisdicción civil para su cumpli-

El conde del Serrallo se proponía dar cuenta al Consejo del contingente militar que señala para el año próximo, trámite que reglamentariamente precisa cumplir el dia 1.º de

octubre. También someterá á la aprobación del Consejo un crédito para los gastos que ocasione el llamamiento á filas de los excedentes de cupo de 1912.

Este crédito será de menor cantidad que el solicitado cuando se incorporaron los de 1913, por las economías que se hacen con el licenciamfento de los veteranos.

Las licencias cuatrimestrales que se están dando en estos días alcanzarán á 16.000 ó 17.000 hombres.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Antes de reun rse el Consejo visitaron al senor Dato los representantes en Cortes señores Prado Palacio, Raboso, Anguita y Foronda, para solicitar el indulto de los reos de Jaén.

Al llegar ! la Presidencia el alcalde de Madrid le interrogaron los reporters políticos

acerca del anuncio de la subida del pan. El Sr. Prado y Palacio se limitó á contestar que no creia fuese un acuerdo con carácter general, y que daría órdenes para que no se cobrase / cincuenta céntimos.

A LA SALIDA

El Consejo terminó á la una y media de la

El Sr. Dato recibió inmediatamente después á los periodistas, á quienes acompañaba hoy el letrado y compañero en la Prensa senor Fernandez Cancela, que tanto se ha distinguido en sus gestiones en pro del indulto de los hermanos Nereos, ingresados en

El Sr. Dato declaró que nuevamente se había ocupado el Gobierno del expediente de pena de muerte de ambos reos, no encontrando el menor resquicio que facilitara la Marqués de Vargas, núm. 66, patio. concesión del indulto. Este, por tanto, ha sido denegado, lamentando nuevamente el señor Presidente del Consejo no hallar medio en este caso de aconsejar el ejercicio de la regia prerrogativa, y teniendo frases muy encomiásticas para el Sr. Fernández Cancela, por la conducta tan hermosa que en este asunto ha observado; pero no dejando de neconocer que puesto el Sr. Fernández Cancela en la situación del Sr. Dato, procederia de igual manera que este.

Se aprobó un decreto, que mañana firmará Su Majestad, fijando en 64.000 hombres el cupo del reemplazo de 1915, que ingresará en filas el año próximo.

También se acordó conceder la prórroga hasta el dia 1.º de noviembre para acogerse á los beneficios del artículo 20 de la ley de Reclutamiento, y poder cambiar la cuota de 1.000 pesetas por la de 2.000.

Igualmente se aprobó un expediente de Gobernación aceptando la proposición de doña 2.º Caso afirmativo, y habida cuenta de Elisa del Rey para el arriendo de un local de Alava. El resto del Consejo, dijo el Sr. Dato, lo

> poner algunas modificaciones que piensa introducir en su presupuesto, que estará termi-

SUCESOS DEL DIA

Obrero herido.

Víctima de un accidente del trabajo, sufrido en la obra de la calle de Jardines, 12, donde se ganaba el sustento, ingresó gravisimamente herido en la Casa de Socorro del Centro el albañil Gabino Pacheco Nieto, de veintiocho años, domiciliado en la calle de la Princesa, 53, tercero.

El infeliz, al caerse desde un andamio, se produjo una herida extensa en la cabeza y la fractura de la pierna derecha.

Después de curado fué trasladado al Hospital Provincial.

Aclaración. Consuelo Rivero nos ruega publiquemos las

siguientes aclaraciones al suceso publicado anteayer con el título «Anciana herida». Ana Pérez tiene cuarenta y seis años, y no

sesenta y cuatro; las heridas no son graves, sino de pronóstico reservado; que las relaciones con José Alonso no son ciertas, y que el estudiante á que alude el suceso no murió á manos de Consuelo, sino á los seis meses, de complicaciones.

De esta causa salió absuelta. Queda aclarado el suceso, contra lo que dicen los antecedentes policiacos.

Pedro Baner Fernández, de cinco años, se fracturó el radio derecho al caerse casualmente en su domicilio, Ponce de León, 11.

Los amigos exigentes.

Caida.

Dos amigos antiguos, pero amigos de verdad, intimos y cordiales, José Mirabel, de veintinueve años, cochero de oficio, y Manuel Fernández, apodado «la Torera», que han vivido juntos muchos años, rifieron esta madrugada en la calle de los Reyes cuando uno de ellos acababa de tomar un vaso de leche en un tupi de la inmediata calle de San Ber-

«La Torera», que, como su nombre indica, es de los dos contrincantes el más débil, salió herido de la refriega, pues recibió, como en otra ocasión parecida, una cuchillada en el cuello, hacia la parte posterior, que le produjo una herida regular.

Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito, donde manifestó que era la segunda vez que su amigo íntimo le agredia por negarse á darle dinero para sus vicios.

La lesión fué calificada de leve. El agresor ingresó en los calabozos de guardia, confesando que si pedía dinero á «la To-

rera» es porque está en mejor posición que él. Incendio. En el tinte de la calle de Olid se inició por la mañana un pequeño incendio, que fué so-

focado sin grandes esfuerzos. Muerte natural.

El Juzgado de guardia estuvo en las inmediaciones de la Alhóndiga, levantando el cadáver de un hombre que apareció en las chozas cercanas.

A partir del viernes próximo 1.º de octubre, las horas de servicio en las oficinas cenrales de la Compañía de Explotación de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, establecidas en la estación de las Delicias, serán de ocho de la mañana á dos de la tarde y las de Caja de diez à una.

El día 30 se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la señora doña María Lacava. En varias iglesias de esta corte, como en la ciudad de Segovia, se celebrarán sufragios por su eterno descanso.

A su viudo nuestro distinguido amigo don Luis de Santiago, hija y demás familla reiteramos nuestro más sentido pésame.

A los veintinueve años de edad ha fallecido en Madrid D. Luis González-Hontoria y Fernández Ladreda, persona estimadisima por su caballerosidad.

A su distinguida familia enviamos nuestro más sincero pésame.

Ayer fueron denunciadas las siguientes ta-

Antonio Grilo, 12; Palma, 54; Santa Lucia, 12; Serrano, 76; Torrijos, 27; Santa Engracia, 43 y 70; Sandoval, 17; Zaragoza, 11, y León, 33.

Trabajando en una obra de la calle de Gova, núm. 78 se produjo lesiones de pronóstico reservado el obrero José Arjona Galvis. de cincuenta años, domiciliado en la calle del

Cuantos los prueban los prefieren á los frescos

El sábado 2 de octubre, á las cuatro de la tarde, dará principio en el Hospital Provincial la consulta pública y gratulta de enfermedades del pulmón y corazón, á cargo del profesor de dicho establecimiento D. Isidro Giol del Valle. Dicha consulta continuará venificándose los martes y sábados, de cuatro á

En la Tenencia de Alcaldía del distrito de Buenavista, calle de Olózaga, núm. r, se encuentra, à disposición de quien acredite su pertenencia, un fardo de ropas y varios efectos, que fué extraviado ó abandonado en la via pública.

La Congregación de San Felipe Neri, que desde hace 280 años auxilia à los pobres enque la mayor parte de los diputados residen con destino á las oficinas del Gobierno civil fermos del Hospital Provincial de Madrid con sus propios esfuerzos, con algunas limosnas y con los bienes que legaron para tan humanitario fin algunos generosos hermanos, y muy ha invertido el ministro de Fomento en exprincipalmente el presbitero D. Diego Fernandez Calvarrón, se halla en estos momentos en estado imposible de sostenerse y atender con Dichas modificaciones producirán algunas la necesaria holgura á los enfermos pobres. Las fincas urbanas que posee la Congre-

gación de San Felipe Neri se hallan en estado tal que es urgente su reedificación si se quiere que produzcan le suficiente para aquella obra de caridad.

A este efecto ha abierto una sustripción voluntaria que le permita continuar su labor piadosa.

¿Va usted a Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Montera, 12. Casa especial para se-

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y pos-

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata á la catalana en las típicas hojas. Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambres. Cervezas, te, licores. Degustación de Kefir,

Joghourt y Fosfo-Cacao. MONTERA, 12. Teléf. 4.168. «LA INDIA».

DIARIO

Teléf. 4.168. MONTERA. 12. Pastillas Crespo, garganta, tos, pesetas 1,50.

NO PERTENECE AL "TRUST,

Procedentes de Inglaterra.

CORUNA. (Lunes, moche.) Procedente de Londres ha llegado el transatlántico Higland Gleen, del que han sido descargadas 35 cajas

conteniendo 75.000 libras esterlinas. Se esperaba también que hoy llegase el transatlantico Demanare, que trae 150.000 libras esterlinas. Se cree que el retraso en la llegada obedece al temporal.

Homenaje á Ferrant.

El Ayuntamiento ha visitado al pintor señor Ferrant para testimoniarle su simpatia por el nombramiento de socio de honor de la Academia provincial de Bellas Artes.

Mañana le será entregado al Sr. Ferrant el pergamino que acredita el nombramiento. El acto revestirá solemnidad, asistiendo las

autoridades y personalidades. Un obrero muerto y dos heridos.

BILBAO. (Lunes, noche.) A consecuencia de las pertinaces lluvias ocurrió un desprendimiento de tierras en las obras de la carretera de Bilbao á Begioña, quedando sepultados tres obreros.

Practicados los trabajos de salvamento fué extraído el cadáver de Gregorio Galbán, de veinticinco años, soltero, natural de Valla-

Con vida se consiguió recoger á Adriano Atucha, de diez y nueve años, natural de Jurra, con heridas graves, y á Cástor Gil, de diez y ocho años, natural de Bilbao, que presentaba lesiones menos graves.

El Sr. Maura. BILBAO. (Lunes, noche.) El Sr. Maura

ha salido para Madrid, haciendo el viaje en automóvil. La familia del Sr. Maura marchó también á Madrid en el tren correo. Inauguración de la Granja.

TERUEL. (Lunes, noche.) Las próximas ferias prometen estar muy animadas. Se inaugurará la Granja Agrícola, esperándose que para este acto vendrá el director general de Agricultura, Sr. Castell.

Ahogado. Comunican de Castellote que á consecuencia de un ataque tuvo la desgracia de caer á una acequia, donde pereció ahogado, el vecino Juan Lisbona.

Cheque de automóviles. TORTOSA. (Lunes, noche.) Ayer tarde, cerca del pueblo de Horta, chocaron el automóvil en el que iba el médico de ésta don Juan José Cucala, con otro, que ocupaban el diputado á Cortes por este distrito D. Marcelino Donningo y varios amigos. Milagrosamente, no hubo que lamentar

desgracias personales. Ambos coches sufrieron importantes ave-

Españoles repatriados.

FERROL. (Martes, mañana.) Procedente de Liverpool fondeó en este puerto el vapor «Telmo», que trae materiales para el Arsenal. Desde Inglaterra vinieron á bordo del

«Telmo» varios jóvenes gallegos, que fueron à Liverpool à buscar un buque en donde embarcar como marineros. Al llegar à Inglaterra los prendieron y encarcelaron, por orden del Gobierno británico. Después se les embarcó en el «Telmo»,

repatriandolos.

Admon. y Caja: Arenal, 1, y Puerta del Sel, & Oficinas... Redacción y talleres: Pactor, 5 y 7. Mes. Trim. Sem. Afic, SUSCRIPCIONES 4,50 9,00 18,00 Madrid 1,50 5,00 10,00 20,00 Provs. y Portugal .. | 9,00 18,00 36,00 Unión Postal.....

15,00 | 30,00 | 60,00 América y Oceanía DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA DE REDACCION à Factor, núm. 7. LA ADMINISTRATIVA, & Arenal. mim. 1.

APARTADO DE CORREOS, NUM. 101. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Vichy Catalán

Bainearie de primer ordez.—Temporada de 1 de mayo

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de red de Gerona combinado con red de Barcelona. Distancia de Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 minutos, en tren correo, 3 horas Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas.— Sin rival para el reuma, la disbetes y afecciones del estomago, higado, bazo.-Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.

Administración: BAMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO. -BARCELONA Aguas; Venta en depósitos de aguas minerales, farmacias y droguerías.

Pidanse reglamentos y programas. MONTERA, NUMS. 46 y 48, PRINCIPAL

13, CALLE DEL MARQUÉS DE LA ENSENADA, 12 (antes calle de San Miguel, 3). LOS CURSOS de 1.º y 2.º enseñanza, francesa y española, empezaran, como de costumbre, el 1.º de octubre. -Se facilitan programas.

CALLE DE CORTES, 684.-TELEFONO 1.210 DIRECCIÓN TELEGRAFICA: MIBERN, BARCELONA

FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LÉRIDA) FAFRICA DE PASTAS Y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LÉRIDA)

Reformadas las fábricas con arreglo á los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, á la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFÍA, RELIEVES, ETCÉTERA. CARTULINAS Y CARTONES BICOLOR, A PROPÓSI-TO PARA LA CONFECCIÓN DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECÁNICO. CARTÓN MADERA BLANCO, CARTÓN CUERO. BI-T.LETES-TICKETS-FERROCARRIL.

PRODUCCIÓN DIARIA: 8.000 KILOS Antes de comprar, pedid muestras y precios al Representante exclusivo para la venta en España:

ESTEBAN BACHS, Tallers, 22, BARCELONA

Apartado de Correos 165. Teléfono 978.

Telegramas... BACHSPAPEL Telefonemas...

NUM. 40.



DEPÓSITO Y VENTA: DR ALCOBILLA: MADRID



l'entajas que proporciona el uso de las nastillas JEBA:

Que como do tienen sustancias calmantes no se fimitan á adormecer el clor, sino que lo curan, haciéndolo desaparecer. 2, Por su forana son cómodas, pues puede llevarse el medicamento en el

Soisillo y usarlo en cualquier momento que se sienta molestia.

8.º Con su uso constante se regulariza el vientre, desaparecen los vómitos, Fuptos ácidos, vómitos de las embarazadas, dolores gástricos y demás moleslias debidas á acidez gástrica. VENTA : FARMACIAS, Y OROGUERIAS.

D.ª Maria Lacave de Santiago

manos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios Nues-

Las misas que se celebren el día 28 del actual en la iglesia de San Pascual; el 29 en la parroquia de Santa Bárbara y en la iglesia de San Luis Gonzaga, y el 30 en las de San Francisco de Borja, Damas Catequistas y Maria Reparadora, y la exposición del Santísimo Sacramento en la de San Pascual, todas de esta corte, y el dia 30 en la Santa Iglesia Catedral y templos de San Martin, Santa Eulalia, Salvador, Nuestra Señora de la Fuencisla, Misioneros, Hermanitas de los Pobres y Corpus Christi, y en esta última el culto del Santísimo Sacramento de la ciudad de Segovia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

9 Ministerio de Cultura



UNDÉCIMO ANIVERSARIO LA SEÑORA

FALLECIO EL 29 DE SEPTIEMBRE DE 1904

EN BRIHUEGA (GUADALAJARA)

D. E. P.

Su viudo, D. Ramón Casas Caballero; su hijo, José Narciso, y demás familia,

> RUEGAN à sus amigos una oración y un recuerdo por la finada.

Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo y el Ilmo. Sr. Obispo de Cuenca, tienen concedidos 200 y 100 días, respectivamente, de indulgencias en la forma acostumbrada.

Academia Peñalosa

PREPARACION PARA CARRERAS MILITARES Caile de La Granada, 9.-Toledo. DIRECCION ESPIRITUAL: PP. JESUITAS En esta Academia continúa el mismo profesorado que en cursos anteriores .- Pidanse reglamentos, donde constan brillantes resultados obtenidos, al Director, D. Rodrigo

Peñalosa, ex profesor de la Academia de Infantería.

CLAUDIO COELLO, 59, Hotel (próximo Ayala). triculas, de cinco à sais. Amplio local con aire y luz abundantes para internes y externos. Educación religiosa. Patios para recreo. Gimnasio. Gabinete de Ciencias y profesorado con título. En junio se obtuvieron 43 premios, 210 Sobresalientes, 157 | Notables y 116 Aprobados. Honorarios ventajosos.

4.5%



EL CARBON Sacos 40 kilos antracita, 2,90; ovoides, 2,60; cok, 3,20; encina 5, pesetas. San Vicente, 3; Valencia, 2; Alcalá, 180; Jesús y María, 8; Alberto Aguilera, 47; Abada, 5; Calatrava, 16, y Claudio Coello, 60; teléfonos 5.055 y 4.902. Ventas por tons. y vagones

Academia Wadariaga Carreras Militares .- Puerta Llana, 6. Toledo.

Esta Academia en ocho años lleva ingresados 217 alumnos. DIRECCION GENERAL

DE LAS REALES CABALLERIZAS El dia 30 del actual, à las dos de la tarde, se venderán en el real Picadero de este Departamento, y en publica subasta, varias cabezas de ganado caballar y dos mulitas enanas que resultan de desecho.—El Secretario, Emilio Torres.

Wolinos-Compro machacadoras y elevadores, aprovechables á fabricación

de Yesos finos y escayolas.-Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

de Comercio La Academia más acreditada, especial para estos estudios, admitiendo alumnos oficiales, libres é internado. Instituto Comercial, Monters, 4, principal.

Próxima convocatoria. Preparación á cargo de los tenientes Auditores Martinez de la Vega, Rodriguez Candela y Antolin Becerro, números 1 de sus respectivas opcsiciones. Empiezan las clases el 15 de octubre. Academia CALDERON DE LA BARCA, Salud, 21. Informes y ma-

POLICIA PARTICULAR Vigilancias personales. Informes en todo el mundo Pesquisas para divorcios y herencias. Prociados, 64, Madrid.

 ${f TERRENO}$ Por ausencia, urge venta, calle Toledo, á 1,10 pie. Arenal, I, porteria; de 1 á 2 y de 5 á 7.

espermatorren, pérdidas seminales (antigua, reciente, edad ó abusos), se curan muy bien y pronto con los SELLOS-PARIS del Dr. Paris, farm. Puerta Sol, 5. Tratamt.º cien-tifico, garant.º, 18 años érito. Para informes, consulta personalió carta, dirig. Antipuo Consulterio del Dr. Paris, Conde Romanoneo, 2, Madrid. Remiteso fuera la medicación y gratis hoja-suplicativa á quien la pida. Gran seriedad. Reserva absoluta.

TINTAS ESPAÑOLASALIA SON LAS MEJORES ALIA Venta: en Prales. Papelerías.

seguro, administrado por si mismo. Mil pesetas rentan 50 al mes. Informes gratis: La Cooperación, Carrera de San Jerónimo, 14. pral. Horas: De once á una.—Esta Casa, la más antigua de Madrid, no tiene sucursales.

SENORITAS: Preparación, cado, Ferrocarriles y Teléfonos por Directora con título.— Plaza Mayor, I, pral.

Dinero rápido sobre auto-móviles, servicio permanente. - Dirigirse: «credito Mercantill, Preciados, 34.

Paseo de Rosales, frente al Parque; dos fachadas al Mediodia y Poniente. Informarán de precio y condiciones: Señor Villanua, ca- de los pies curados en 4 dias lle de San José, número 5; sin dolor ni molestia con de cinco á siete de la tarde.

La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte.

7 y 9, POSTAS, 7 y 9. Debilidad, Neurastenia, Raquitismo infantil, Vejez pre-

matura, curanse con vino fos-

fatado Victoria. Botella, una peseta. Victoria, 8, Madrid. oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas es Plaza de Santa Cruz, 7.

Tapicero para las casas: re-I formas y colgaduras, económico. Reina, 5 y 7, vidriero

PLATERIA

Dorado inglés inalterable mil pesetasa quien pruebe lo contrario. Gran exposición. Fabrica y despacho: Cabesa,34

ESLAVA COMPRO. vendo alhajas, oro, piata, pa-peletas del Mente. Montera, 40

Deseñora, 6 ptas.; de caballero, 5; pulsera-reloj, 9; de pared, 10. Composturas con garantia de un año, precios siguientes: Repaso, 1 pta.; limpieza, 2; cuerda, 2; cilindro ó arbol, 2; espiral, 2.-Antigua Relojeria, Sai, 2 y 4 (entre calle Postas y Plaza Mayor).

LA SENORITA

FALLECIO EL 28 DE SEPTIEMBRE DE 1914 Después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su hermana política, sobrino, tías, pri. mos y demás parientes,

SUPLICAN á sus amigos se sh. van encomendar su alma á Dios.

Todas las misas que se digan el día 28 en la iglesia de Santa Cruz; el funeral y las misas que se celebren en ese mismo día en Verdejo (Zaragoza), y las misas que se digan el día 29 en la parroquia del Salvador y San Nicolás, serán aplicadas por el alma de dicha señorita.

Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela do Preparacion exclusiva para di ingreso di la Escuela la demia dirigida por D. Jesé Peñéñeri y D. Franches Sanz; ingenieros de Mentes. Internado. Pidanss infema y reglamentos.—Desengaño, número 29, 3.°, Madrid

Preparación Militar y para Marina. - Profeso de Ejéreito y Armada ha última convecatoria.—Hay internado. Dr. E. San Meroex profesor Academia Infanteria. Santa Tereza, S. Redel

Ingenieros de Montes Academia Herreros. Salud, 13, Madrid.

Preparación por ingenieros. Internado. Pidanse reja mentos con datos sobre la carrera y estudios al directe. Juan Herreros, ingeniero de Montes.

Gran Fábrica de yesos puros Capital: 750.000 ptas. Ferrocarril propiedad de la Sociedad Fabricación en Vallecas Depósitoy muelles en Mada

PACIFICO, 75 PLAZA DE GASTELAR, 5 F. C. de Vallecas-Carter Teléfomo 1.294 PRECIOS kilos de yeso negre cerriculos de ses especial 83

Oficinas administratīvas PELIGROS, 3, entrodo Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS

de glicero-fosfato

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros consideres, infecciones gripales, enfermedades consulvas inapetencia, debilidad general, neurastenia, caries, es quitismo, escrofulismo, etc. France, 2,66 pesetas /ar-macia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Mairis, telécono 634, y principales farmacias.

Particular, elegante pise mueblado. Desengaño, 9, pl.

Dispepsia Gastralgia, ónico digestivo, se curan rapidamente todas las enferme-

dades del estómago, dispep-sia, gastralgia, etc. Mejora-miento desde el primer vaso. Depósito en farmacias. Collin y Compañía, PARIS.

CIRRIE ON A POP "CALLICIDA VELOZ" del Dr. Cuerda.-Frasco 60

centimos. Pidase en dreguerias y farmacias. En Madrid: Gayoso, Arenal, 2. Miñana, Carretas, 33.

Tiraducesemes de idiomas. Escalinata. 13. 1.º izqua.

Razón: Bailén, 7. Tienda.

Agencia de Anuncios

RAFAEL BARRIOS

Carmen, 18, primero.

MADRID

Combinaciones econo

micas de varios perio

dicos. Pidanse tarifas J

presupuestos para publi

cidad en Madrid y pro-

vincias. Grandes descuent

tos en anuncios y esqu

las de defunción,

nario y aniversario.

Se cede cochera y cuado

llos, o local para almacen-

EL SENOR y Fernández-Ladreda Ha fallecido el 27 de septiembre de 1915

A LOS 29 AÑOS DE EDAD Habiendo recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su desconsolada madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN á sus amigos se sirvan

encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 28 del actual, á las diez y media de la maza de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Goya, núm. 25, al cemen-terio de la Sacramental de Santa Maria.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.



LA SENORA

FALLECIÓ EL DÍA 30 DE SEPTIEMBRE DE 1913

R. I. P.

Su viudo, hija, hijo político, nietos, hermanos, her-

tro Señor.

TRANSPORTES

de Encargos y de toda clase de mercancías desde domicilio á domicilio para

También se admiten con destino á Casablanca, Rabat y Larache.

Dirigirse á la Agencia Sucursal de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, calle de Tetuán, 13. Teléfono, 4.580.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN ELCIEGO (ALAVA)

EXCHO. SR. MARQUES DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR La más alta recompensa concedida

á los vinos tintos extranjeros.

PRECIOS EN LA ESTACIÓN DE CENICERO	VINO EN SU			PESO
	2.º AÑO Pesetas.	3.ºr AÑO Pesetas.	4.º AÑO Pesetas.	aproxi- mado — Kilos,
Barrica de 225 litros con doble envase. Barril de 100 litros id., id Barril de 75 litros id., id Barril de 50 litros id., id Barril de 25 litros id., id Caja con 25 botellas Caja con 12 botellas	230 110 85 60 35	280 130 100 70 40	350 160 120 85 45 50 25 32	300 140 112 80 40 50 25

Pedidos .- Pueden hacerse al Administrador en Elciego (Alava), M. G. Debos, dirigiéndole las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, pral. izquierda. Pagos .- Al contado, al hacer el pedido, en letra a ocho días vista so-

bre Madrid. Advertencias.-La procedencia legitima de estos vinos se acredita con la marca antes citada, que va siempre puesta en las barricas y barriles y etiquetas y en el plomo que sellará la ra botellas, en las cápsulas, corchos, en sus dobles envases, en las cajas pamalla de alambre que envuelve á la botella y á la media botella. En los corchos va marcado el año del vino.

Todos los envases se envían precintados. Se admiten las botellas y las medias botellas vacías, abonando al consumidor ptas. 0,25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten os envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos. DEPOSITOS EN MADRID

Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, núm. 14.-D. J. Pecastaing, Príncipe, 13.-D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3 .-- Sres. D. Carlos Prast & Hermanos, Arenal, 8, «Las Colonias».-Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».-D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21 .-D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15 .- D. Antonio Montalban. Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.-D. Santiago de Mollinedo, Conde de Romanones, 12.-D. Juan Fernández Rodriguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.-Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita». - D. H. Pidoux, Cruz, 12. - D. Jorge Balaguer, Montera, 51, «La Mallorquina».-Bodega Victoria, Olózaga, 6, teléfono 640 .- D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopole», Echegaray,

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta á la botella y a la media botella. Fijense muy detenidamente en nuestra marca concedida,